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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Abandonan autoridades plantas tratadoras 
El saneamiento de agua en Puebla se encuentra estancado. A casi 8 años de distancia, las 
plantas de tratamiento de aguas residuales que se encuentran en la cuenca del Alto 
Atoyac siguen sin funcionar y en la región de Huauchinango han pasado dos sexenios 
desde que se proyectó la limpieza de la cuenca Hidrográfica del río Necaxa pero hasta la 
fecha no se han liberado los 200 millones de pesos que se requieren. (El Sol de Puebla) 

   

 

 

Habrá viviendas por arribo de Audi 
A mediados del 2013 podrá arrancar la generación de vivienda en San José Chiapa debido 
a que se convertirá en una zona de influencia por la instalación de la planta de Audi, lo 
que derivará en al menos tres mil nuevos hogares, estimó el delegado del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Ricardo Enrique 
Mancisidor Landa. (Síntesis) 

  

 

 

Científico de la UNAM exhibe a Ardelio Vargas 
El investigador del Instituto de Ciencias Físicas, de la UNAM, Wolf Luis Mochán Backal, 

retó al secretario de Seguridad Pública de Puebla, Ardelio Vargas Fosado, a llevar a cabo 
juntos una prueba de los detectores moleculares para demostrarle que son un fraude. 
(Intolerancia) 

  
 

 

Plagian a italiano hermano de subdelegada de PGR 

Dos de los cinco detenidos por el secuestro y asesinato del ex diplomático italiano 

Massimo Di Nardo Castellucci, son hermanos de la subdelegada de Procedimientos 
Penales y Amparos de la PGR en Puebla, María Bueno Páez, llevan por nombre Pedro y 
Lorenzo ambos de apellidos Bueno Páez y la funcionaria federal los está apoyando en su 
defensa con cinco abogados e influencias. (Milenio) 

  
 

 

La reunión con el PRD no fue para gestionar coalición, dice Manzanilla 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, afirmó que la reunión que 

tuvo el viernes con líderes y representantes del Partido de la Revolución Democrática no 
tuvo la intención de ir gestionando la formación de una coalición partidista similar a la 
que llevó a Rafael Moreno Valle Rosas al poder. (La Jornada de Oriente) 

 
 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

Sólo seis hospitales de Puebla certifican la calidad de sus servicios 

Sólo seis de los más de 125 hospitales existentes en el estado de Puebla cuentan con la 
certificación nacional de Establecimientos de Atención Médica de la Secretaría de Salud 
federal, que garantiza la calidad de los servicios que se ofrecen a los pacientes. (e-
consulta) 

  

 

 

En la gestión de RMV no se ha adquirido deuda pública 

El Gobierno del Estado demuestra el manejo responsable de las finanzas, pues a 20 
meses de administración no  ha incrementado la deuda que se heredó, por el contario, se 
mejoraron las condiciones financieras mediante la reestructuración. (Periódico digital) 

  
 
 

 

 

Acusan a Fernando Morales de proteger a „pariente‟ aviador 
El conflicto entre ex trabajadores del PRI Estatal y su dirigente Fernando Morales se 
agudiza ya que consideran injusto que el aun dirigente se niegue a otorgarles un finiquito 

cuando varios trabajaron por años. (Contraparte) 
  

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Por disputa interna cae banda que secuestró a esposa de edil en la región de 
Teziutlán 
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJ), a través de la Dirección General de 
Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI), logró desarticular a una peligrosa 
organización criminal dedicada al secuestro cuyo centro de operación era el estado de 

Veracruz, la cual comenzaba a expandirse al estado de Puebla, lográndose rescatar de 
forma ilesa a una de sus víctimas a quien mantenían en cautiverio. (Puebla Online) 

  

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Cosecha el campo pobres resultados 
A pesar de que en el actual sexenio se dedicaron más recursos al campo mexicano, el 
sector agropecuario apenas creció 0.4 por ciento. (Reforma) 

  
 

 
"Rasuran" reforma a ley laboral 
El grupo de trabajo y la secretaría técnica de la comisión del Trabajo realizan cambios en 
los temas polémicos que contiene la propuesta de reforma laboral enviada por el 
presidente Felipe Calderón con carácter de preferente. La iniciativa sufrió modificaciones 
en temas como la autonomía sindical y el derecho a huelga. (El Universal) 

 
 

 

 
Reforma laboral, sin cambios al 123: Beltrones 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, reafirmó que 
esta misma semana será discutido y votado el dictamen de reforma laboral, pero 

descartó la aprobación de modificaciones al artículo 123 constitucional, así como 
cualquier cambio en materia de autonomía sindical y derecho de huelga. (Milenio)  

  
 

 

Confirma el PRI: esta semana habrá reforma laboral 
El PRI en la Cámara de Diputados confirmó ayer que esta semana se aprobará la reforma 
a la Ley Federal del Trabajo (LFT), pero acotó que no se afectará el derecho de huelga ni 
la autonomía sindical, como se propone en la iniciativa de Felipe Calderón. (La Jornada) 

  
 

 

Bancos nuevos van en busca de nichos desatendidos 
Clientes de bajos recursos y el campo, que no han sido fértiles para la banca tradicional, 

abren una ventana de oportunidad para estos intermediarios, que ven una interesante 
oportunidad para crecer. (El Economista Digital) 

  
 

 

Manlio descarta cambios en el derecho de huelga 
La iniciativa preferente del presidente Calderón en materia laboral será aprobada este 
jueves, pero no aquellos aspectos que impliquen cambio constitucional, dice Beltrones. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

17 temas atoran reforma laboral; inicia discusión de la iniciativa preferente 
La Cámara de Diputados comienza por la tarde la discusión de 17 temas que concentran 
la crispación sobre la reforma a la Ley Federal del Trabajo, que el presidente Felipe 

Calderón envió al Congreso de la Unión en calidad de preferente. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 A través de la página web de la SSPyTM se consultarán vehículos recuperados 
Los vehículos con reporte de robo que logre ubicar y recuperar la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPyTM) de la ciudad de Puebla, podrán ser consultados en la página web del Observatorio Ciudadano, 
donde además le darán la asesoría para su recuperación. Así lo informó en rueda de prensa ayer el titular de la 
(SSPyTM), Amadeo Lara Terrón, en conjunto con José Migoya, director del Observatorio Ciudadano; y 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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acompañados de los titulares de Tránsito y de Policía, Carolina Zabalegui y Gilberto Loya, quienes abundaron que 
en esa misma página se pueden consultar datos sobre el número de vehículos con reporte de robo recuperados 
por la autoridad capitalina. (Joel Arcega) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705515.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Investigan a edil auxiliar de la Libertad por actividad ilícita 

Se mantiene en investigación la actividad ilícita del edil auxiliar de la Libertad, Julián Limón García de rentar el 
volcán Cuexcomate para eventos sociales y por el cobro de entrada a los visitantes; por el momento se analizan 
las pruebas, informó el director de Atención Vecinal, Eduardo Alcántara Montiel. Después de cinco meses de que 

vecinos de la junta auxiliar denunciaron públicamente, los "malos manejos" del presidente auxiliar, las 
investigaciones continúan, sin embargo, la autoridad municipal desconoce si son suficientes las pruebas o no para 
qué el Congreso en su momento intervenga y determine la iban imitación del funcionario por rentar un espacio 
público cobrando 10 mil pesos sin que se reporté el dinero a las arcas municipales. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Autoriza Conagua construcción de un acuaducto 

Ante la dificultad que ha sido el mantener una operación aseada del Relleno Sanitario en época de lluvias, en el 
último trimestre del año se tendrá autorizado e iniciado la construcción de un acuaducto que canalice el agua 

pluvial a fin de evitar que haya desbordamiento de lixiviados y se contaminé el ambiente y la barranca en 
consecuencia. Lo anterior, lo dio a conocer para Síntesis, el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, 
Alejandro Fabre Bandini, al tiempo de indicar que la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ya autorizó el 
proyecto técnico, por lo que en breve se presentará a la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento 
Territorial, a cargo de Amy Louise Camacho para que también avale el proyecto. (Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

  

 
 
CAMBIO  

 Busca el Ayuntamiento 700 mdp para obras viales 
El Ayuntamiento de Puebla pretende aumentar el recurso para el presupuesto del paquete de obras para el 2013, 

pues buscará gestionar 700 millones de pesos para infraestructura vial, que incluyen la modernización con 
concreto hidráulico de ochos vialidades primarias de la capital, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. En entrevista, el funcionario indicó que a tres meses de que termine el año, 

hasta el momento la SDUOP ejerció el 70 por ciento del gasto corriente 2012 y sólo les restan por aplicar 60 
millones de pesos de los 379 millones, en obras que están por iniciar. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-240912-ger-busca-el-ayuntamiento-700-
mdp-para-obras-viales.php 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Piden urbanistas proyecto de la ruta 11 norte-sur del Metrobús 

El Colegio de Urbanistas de Puebla solicitó que se presente públicamente el proyecto para generar un nuevo 
derrotero del metrobús sobre la 11 norte-sur, con la finalidad de que las agrupaciones de profesionistas puedan 
dar su opinión y se eviten los conflictos técnicos que se han presentado con la primera línea, que va de Chachapa 
hasta Tlaxcalancingo. En entrevista, la presidenta del Colegio de Urbanistas, Liliana Olmos Cruz, apuntó que el 

primer proyecto del transporte articulado en el estado de Puebla ha fallado en detalles técnicos, que dificultarán la 
circulación de vehículos particulares como las propias unidades del servicio público. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-urbanistas-proyecto-de-
la-ruta-11-norte-sur-del-metrobus 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705515.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-240912-ger-busca-el-ayuntamiento-700-mdp-para-obras-viales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-240912-ger-busca-el-ayuntamiento-700-mdp-para-obras-viales.php
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-urbanistas-proyecto-de-la-ruta-11-norte-sur-del-metrobus
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-urbanistas-proyecto-de-la-ruta-11-norte-sur-del-metrobus
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E-CONSULTA 

 Piden audiencia con edil para definir la reubicación de voceadores 
Integrantes del Sindicato General de Voceadores del estado de Puebla solicitaron una audiencia con el presidente 

municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, debido a que fueron notificados sobre el retiro de ocho puestos de 
periódicos el próximo jueves 27 de septiembre, como parte del proyecto de rescate del Centro Histórico. En 
conferencia de prensa, los inconformes señalaron que fueron notificados por la Secretaría de Gobernación del 
municipio de que el proyecto urbano del gobierno del estado y el ayuntamiento contempla el retiro de los puestos 
ubicados en Los Portales y sobre la 2 Norte José Luis Bermúdez, secretario general del Sindicato, apuntó que fue 

el director del departamento de Vía Pública, Jorge Cruz Lepe, quien se ofreció como intermediario para buscar un 

acuerdo. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/piden-audiencia-con-edil-para-
definir-la-reubicacion-de-voceadores 
 

 
   

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Captará CERI 40 mdp en proyectos y presupuesto para el 2013 

Para el presupuesto 2013, el CERI, espera captar más de 40 millones de pesos, así lo dio a conocer, Eduardo 
Vázquez Rossainz, titular de la dependencia. Tras señalar que se encuentran analizando el presupuesto 2013, el 
director del CERI, informó que para el próximo año se tiene en cartera  proyectos para ejercer, siempre y cuando 
se obtengan recursos adicionales de índole federal. Para el próximo año el Ayuntamiento tiene proyectado instalar 

más cámaras en el primer cuadro de la ciudad, principalmente en las sendas que serán dignificadas como parte 
del proyecto del Corredor Turístico: Los Fuertes-Catedral. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Captar%E1-CERI-40-mdp-en-

proyectos-y-presupuesto-para-el-2013&id_noticia=45728 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Gobierno canalizó a 30 jóvenes con problemas de adicciones: Manuel Torres  
En lo que va de la administración del alcalde, Eduardo Rivera Pérez, el Instituto de la Juventud del Municipio de 
Puebla (IJP) ha canalizado a 30 jóvenes adictos a alguna sustancia a diferentes centros de atención, informó el 
titular de esta dependencia, Manuel Torres Bautista. En entrevista, indicó que de las 17 juntas auxiliares la de 
Ignacio Romero Vargas, es la que registra mayor concentración de jóvenes adictos a las drogas, seguida de 

Bosques de Amalucan, Agua Santa y San Ramón. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-canalizo-a-30-
jovenes-con-problemas-de-adicciones:-Manuel-Torres&id=35452 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Puebla a la vanguardia con lector de placas 
Eduardo Vázquez Rossainz, director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), informó que la 
capital poblana está en las primeras ciudades a nivel nacional que cuentan con el sistema de lector de placas, 

además de ser el único en el municipio del estado de Puebla en tenerlo. Detalló que el Ayuntamiento invirtió tres 
millones de pesos para la adquisición de dicho sistema, lo que a decir de Vázquez Rossainz, representa una 

aportación destacada al Registro Nacional de Vehículos Robados.. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/39500puebla-la-vanguardia-con-lector-de-placas#.UGA7TbIf78Q 
 

NG PUEBLA  

 Ayuntamiento pretende obras por 700 mdp en 2013 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, adelantó que para el presupuesto de 
2013 en este rubro, se buscará obtener la cantidad de 700 millones de pesos, con el que dijo se harán obras de 
concreto hidráulico en diferentes zonas de la capital poblana. Informó que en lo que va de 2012 el municipio de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/piden-audiencia-con-edil-para-definir-la-reubicacion-de-voceadores
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/piden-audiencia-con-edil-para-definir-la-reubicacion-de-voceadores
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Captar%E1-CERI-40-mdp-en-proyectos-y-presupuesto-para-el-2013&id_noticia=45728
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Captar%E1-CERI-40-mdp-en-proyectos-y-presupuesto-para-el-2013&id_noticia=45728
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-canalizo-a-30-jovenes-con-problemas-de-adicciones:-Manuel-Torres&id=35452
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-canalizo-a-30-jovenes-con-problemas-de-adicciones:-Manuel-Torres&id=35452
http://www.ngpuebla.com/puebla/39500puebla-la-vanguardia-con-lector-de-placas%23.UGA7TbIf78Q
http://www.contraparteinformativa.com/
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Puebla ha ejercido el 70 por ciento de los recursos para este año en materia de obras públicas y que faltan por 
usarse 60 millones de pesos de los 379 millones. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/39499ayuntamiento-pretende-obras-por-700-mdp-en-2013#.UGA7E7If78Q 
 
NG PUEBLA  

 Rescata y rehabilita el IMJ a 30 jóvenes de adicciones 
El Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla (IJM) ha logrado en lo que va de este año 2012, la 
rehabilitación de 30 jóvenes con graves problemas de adicción a las drogas, así lo dio a conocer Emmanuel Torres 
Bautista, titular de la dependencia. El director del IJM, expresó no contar con el número exacto de los 

adolescentes y jóvenes que consumen este tipo de sustancias en el municipio, ya que negó que el instituto 
contara con un estudio destinado para esta situación. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/39495rescata-y-rehabilita-el-ipj-30-j%C3%B3venes-de-
adicciones#.UGA6tbIf78Q 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Señalan voceadores cerrazón al diálogo del ayuntamiento 
Voceadores de la capital poblana acusaron cerrazón al diálogo por parte del ayuntamiento en el proceso de 

reubicación de las casetas de expendios con motivo de la puesta en marcha del proyecto del corredor turístico y 

advirtieron la quiebra de sus negocios pues irse a otros lugares les significará la caída en sus ventas del 70 por 
ciento. En conferencia de prensa propusieron seguir en sus mismos sitios pero en menores espacios, además de 
funcionar alternamente como centros de información a los turistas con la distribución de guías oficiales. 
Lamentarón que la secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública les envió un oficio la semana anterior dándoles 
el ultimátum de abandonar sus puestos este jueves o serán desalojados. (Marco A Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705500.htm 
 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Piden urbanistas proyecto de la ruta 11 norte-sur del Metrobús 
El Colegio de Urbanistas de Puebla solicitó que se presente públicamente el proyecto para generar un nuevo 

derrotero del metrobús sobre la 11 norte-sur, con la finalidad de que las agrupaciones de profesionistas puedan 
dar su opinión y se eviten los conflictos técnicos que se han presentado con la primera línea, que va de Chachapa 
hasta Tlaxcalancingo. En entrevista, la presidenta del Colegio de Urbanistas, Liliana Olmos Cruz, apuntó que el 
primer proyecto del transporte articulado en el estado de Puebla ha fallado en detalles técnicos, que dificultarán la 
circulación de vehículos particulares como las propias unidades del servicio público. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-urbanistas-proyecto-de-
la-ruta-11-norte-sur-del-metrobus 

 
E-CONSULTA 

 Piden audiencia con edil para definir la reubicación de voceadores 
Integrantes del Sindicato General de Voceadores del estado de Puebla solicitaron una audiencia con el presidente 

municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, debido a que fueron notificados sobre el retiro de ocho puestos de 
periódicos el próximo jueves 27 de septiembre, como parte del proyecto de rescate del Centro Histórico. En 

conferencia de prensa, los inconformes señalaron que fueron notificados por la Secretaría de Gobernación del 
municipio de que el proyecto urbano del gobierno del estado y el ayuntamiento contempla el retiro de los puestos 
ubicados en Los Portales y sobre la 2 Norte José Luis Bermúdez, secretario general del Sindicato, apuntó que fue 
el director del departamento de Vía Pública, Jorge Cruz Lepe, quien se ofreció como intermediario para buscar un 
acuerdo. (Jorge Pérez) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/piden-audiencia-con-edil-para-
definir-la-reubicacion-de-voceadores 

http://www.ngpuebla.com/puebla/39499ayuntamiento-pretende-obras-por-700-mdp-en-2013%23.UGA7E7If78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/39495rescata-y-rehabilita-el-ipj-30-j%C3%B3venes-de-adicciones%23.UGA6tbIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/39495rescata-y-rehabilita-el-ipj-30-j%C3%B3venes-de-adicciones%23.UGA6tbIf78Q
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705500.htm
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-urbanistas-proyecto-de-la-ruta-11-norte-sur-del-metrobus
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-urbanistas-proyecto-de-la-ruta-11-norte-sur-del-metrobus
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/piden-audiencia-con-edil-para-definir-la-reubicacion-de-voceadores
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/piden-audiencia-con-edil-para-definir-la-reubicacion-de-voceadores
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PERIODICO DIGITAL 

 Iniciarán obras del metrobús en el Distribuidor Juárez-Serdán 

A partir del miércoles 26 de septiembre iniciará la segunda etapa de los trabajos de la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA) en la zona del Distribuidor Juárez-Serdán, informó la Secretaría de Infraestructura. En este 
contexto, las afectaciones de esta segunda etapa contemplan el cierre total de circulación únicamente de los 
carriles del Distribuidor en dirección Sur a Norte desde su inicio. Cabe destacar que las obras en este tramo se 

están realizando en tres etapas ya que se contempla la ampliación de carriles de salida del Distribuidor para la 
entrada y salida de RUTA, manteniendo así dos carriles en dirección sur a norte; la modificación de carriles 
laterales y la reubicación de salida hacia el bulevar Hermanos Serdán. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/iniciaran_obras_del_metrobus_en_el_distribuidor_juarezserdan 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumentan ambulantes en la CAPU 
Tras reconocer que el comercio informal se ha salido de control en la zona de la Central de Autobuses de Puebla 
(CAPU), el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, admitió que hasta el momento su 

dependencia no cuenta con ningún  proyecto para reubicarlos. Y es que pese a que los ambulantes ya ocupan 
espacios que antes no tenían, afectando así al comercio establecido, el funcionario indicó que el problema se ha 

venido agravando debido a que a pesar de los diálogos con la organización de Antorcha Campesina no se ha 
encontrado una solución ni alternativas para poderlos reubicar a una zona aledaña. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Aumentan-ambulantes-en-la-
CAPU&id_noticia=45729 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Funcionamiento del relleno garantizado por 4 años 

La secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy Camacho Wardle, reveló que con el 
objetivo de supervisar las operaciones del Relleno Sanitario Chiltepeque, la dependencia mantiene trabajos 
coordinados con el Ayuntamiento capitalino para garantizar la disposición de residuos por hasta cuatro años. En 

breve entrevista, la funcionaria estatal explicó que actualmente se encuentran rehabilitando la segunda celda B 
del espacio sanitario con trabajos de excavación, rodamiento y habilitación de caminos, entre otros para extender 
la disposición de residuos toda vez que se determinó que el tiempo de vida estaba por agotarse. (Jorge Luis 
Hernández) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/39479funcionamiento-del-relleno-garantizado-por-4-
a%C3%B1os#.UGA6ZLIf78Q 

 
NG PUEBLA  

 Falta voluntad para resolver límites, lamenta AN 
El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y diputado del  PAN, Jesús Salvador Zaldívar Benavides, 
lamentó que no exista voluntad política para resolver la controversia sobre los límites  territoriales entre San 
Andrés Cholula y Puebla, agregó que si la solución llega durante las elecciones de 2013 o antes, será para bien. 
Indicó que los problemas de límites territoriales no solo se tienen con el municipio de San Andrés sino también 

con Tlaxcala, Cuautlancingo y Amozoc, explicó Zaldívar Benavides. (Aurelia Navarro Niño) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/39505falta-voluntad-para-resolver-l%C3%ADmites-lamenta#.UGA7sLIf78Q 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/iniciaran_obras_del_metrobus_en_el_distribuidor_juarezserdan
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Aumentan-ambulantes-en-la-CAPU&id_noticia=45729
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Aumentan-ambulantes-en-la-CAPU&id_noticia=45729
http://www.ngpuebla.com/puebla/39479funcionamiento-del-relleno-garantizado-por-4-a%C3%B1os%23.UGA6ZLIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/39479funcionamiento-del-relleno-garantizado-por-4-a%C3%B1os%23.UGA6ZLIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/39505falta-voluntad-para-resolver-l%C3%ADmites-lamenta%23.UGA7sLIf78Q
http://www.contraparteinformativa.com/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Calles cerradas en el centro por los festejos de nuestra señora de merced en las calles 8 poniente y 5 sur. 
 Vecinos de Geo Villas San Jacinto  se tomo el pozo este fin de semana se vivieron momentos de tensión. 
 Sin novedad en puebla después del sismo  de 5.8 grados en escala de Richter  a las 7:30 de mañana del 

sábado. 
 El portal del observatorio ciudadano publicara los autos recuperados por la policía municipal. 

 La PGJ detiene a 9 peligrosísimos secuestradores autores  de plagio que actuaban  en Puebla y Veracruz. 
 El Gobernador del estado confirma la  ampliación del  CERESO  de San Miguel por el sobre cupo que vive 

en este momento la población interna. 
 Este miércoles inicia la segunda etapa de los trabajos de la RUTA  en el paso deprimido Juárez Serdán. 
 Los voceadores del centro histórico reprueban que el ayuntamiento valla a retirar a algunas castas 

expendedoras con el argumento de que afectan la visibilidad. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La PGJ desmanteló a una banda de secuestradores de Veracruz, se les atribuyen plagios en Puebla y 

también con nuestros vecinos veracruzanos.  

 Revisaremos también algunos temas, por ejemplo después de la junta auxiliar Romero Vargas, la colonia 
Bosques de Amalucan y algunas zonas del sur de la ciudad son focos rojos en cuanto al consumo de drogas 
entre los jóvenes y la mayor concentración de pobreza se da en San Miguel Canoa, Resurrección y la 
inspectoría de San Miguel Espejo.  

 Otro tema que hemos venido tratando la redensificación del Centro Histórico, sin embargo mientras el 
ayuntamiento habla de este tema, la presidenta del Colegio de Urbanistas, Liliana Olmos, considera inviable 
el proyecto porque el primer cuadro de la ciudad no tiene en esto momentos servicios básicos como cuales, 
estacionamientos, más infraestructura en fin ya veremos en que consiste la opinión.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Bosques de Amalucan, Agua santa y San Ramón son colonias consideradas como focos rojos ante el 
incremento del consumo de drogas entre los jóvenes, esto lo reveló en Instituto Municipal de la Juventud.  

 Vecinos de la colonia Adolfo López Mateos denunciaron que al menos una vez por semana hay robo de 
autopartes, casas habitación, por lo que han implementado sus propias medidas de  seguridad.   

 
 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Cierran los cuatro carriles del distribuidor vial Juárez-Serdán, allí las obras que permitan el funcionamiento 
de la RUTA, el metrobús, y eso obliga a que esta semana vayan a cerrar los cuatro carriles del distribuidor. 
Mucha obra, afortunadamente para bien aunque por lo pronto abra molestias. 

 Sobre las vías alternas en los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán, los cuales tienen obra, esto me da 

gusto saber y aunque suframos un poquito, a cambio de beneficios importantísimos.  
 Escuche esto ventas del 17 y hasta el 20 de noviembre con el gran fin, se acuerdan ustedes de esta 

promoción de descuentos, que nos obliga a gastar y gastar, 50% de incremento en las ventas están 
esperando los comerciantes del CH.  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Esta información que tiene que ver con la inseguridad, secuestradores de Veracruz operaban en Puebla 
una banda que fue detenida por elementos de la PGJ de nuestro estado.   

 El encuentro por la paz finalizó en el zócalo de la ciudad de Puebla, en donde se colocaron 4 postes que 
simbolizan esto, el espeto, ya vamos a platicar.  

 Los voceadores están en problemas, los quieren retirar, los voceadores que tienen las casetas en las 

calles, esos son los que dice el ayuntamiento que recitan liberar la vialidad para que se pueda utilizar 
completa, ya están notificados pero están inconformes, quieren una alternativa si los quitan de la caseta. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 De 12 a 40 años es lo que busca  como condena a quien venda compre o utilice los servicios de una 
persona  victima de trata, por ello surge la campaña corazón azul un esfuerzo por evitar que mas seres 
humanos terminen siendo explotados. 

 La procuraduría de justicia a través de la dirección de atención a delitos  de alto impacto desarticulo  una 

peligrosa banda de secuestradores que operaba en Puebla y Veracruz  están relacionados con 11 plagios. 
 Este sábado se conmemoro el día internacional sin auto sin embargo nadie lo compiló  por segundo año 

consecutivo distintos  colectivos realizaron una campaña  de concientización para dejar el automóvil pero 
no dio resultado. 

 La secretaria de seguridad publica y transito municipal informo de las calles alternas  a las que los 
automovilistas puedan acceder ante los cierres de circulación debido a las obras que se llevan acabo en los 

diferentes puntos de la ciudad. 
 La dirección de transitó implementarla  este lunes un operativo especial  para evitar el estacionamiento de 

vehículos sobre la 5 orienté ponientes de la 11 sur al boulevard 5 de mayo. 
 Debido al proyecto del corredor fuertes catedral voceadores del centro histórico serán reubicados pero 

ellos se niegan a la medida tomada por el ayuntamiento. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Una peligrosa banda de secuestradores fue presentada en Puebla, nueve detenidos están involucrados en 

11 secuestros, nueve realizados en Veracruz y dos en nuestra entidad.  

 Consignan a los tres responsables de un asalto a una dulcería en Huexotitla, además son plenamente 
identificados como probables responsables de robo a cuentahabientes.  

 
 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Intentan erradicar homofobia y bullying hacia homosexuales 

La organización "Sólo para ti" que apoya a la comunidad lésbico, gay, bisexual y transexual (LGBT) de la entidad 
busca concientizar a las personas de los daños permanentes e irreversibles que surgen de conductas homofóbicas 
o de cometer bullying a homosexuales, explicó Luis Javier Cosme, integrante de ese grupo, esto en el marco de la 
primera jornada "Un ángel sólo para ti" en la que se invitó a poblanos a erradicar esos comportamientos y en la 
que también se sumaron más integrantes de esa comunidad para no desesperar o sucumbir al ser molestados por 
sus preferencias sexuales. (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705559.htm 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705559.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Alista INAH rescate del Cerro Colorado 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) prepara un plan de desarrollo para el rescate del Cerro 

Colorado o Tehuacán El Viejo, que fue habitado desde los años 1200 o mil 300 antes de Cristo. El salvamento 
tendrá una duración de al menos 15 años y se iniciaría en 2013. Sergio Vergara Berdejo, perito del INAH, dijo que 
también está participando en la elaboración del plan de desarrollo la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 
Ordenamiento Territorial del gobierno de Puebla, pero por ahora no hay estimaciones de cuánto se requiere para 
las labores de rescate de la zona arqueológica. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705555.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Positivo, que PAN vaya en alianza para elección 2013 
Miguel Ángel Mantilla Martínez manifestó que no ve mal que el Partido Acción Nacional vaya en coalición con otros 
institutos políticos en la elección de 2013, siempre y cuando se mantenga una 'coalición de gobierno', porque no 

es posible que se formen alianzas y luego Puebla quede a 'voluntad' de un individuo. El panista, quien hace unos 
días apareció en un restaurante de la ciudad en un encuentro con Ana Teresa Aranda y Humberto Aguilar 
Coronado, para platicar sobre el destino del PAN, lamentó que no haya división de poderes en Puebla, y que el 
Congreso haya aprobado modificaciones a la ley PPS. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705548.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Exigen a Manzanilla no entrometerse en la vida interna del PRD 
Jorge Méndez Spínola, líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), exigió a Fernando Manzanilla Prieto, 
secretario General de Gobierno, que deje de entrometerse en la vida interna del PRD, luego que su dependencia 
hizo público un encuentro que sostuvo el viernes pasado con Eric Cotoñeto Carmona, Julián Rendón Tapia y 
Miguel Ángel de la Rosa Esparza, líder de Nueva Izquierda, Foro Nuevo Sol y ex líder estatal del PRD, 

respectivamente.En rueda de prensa, el líder perredista afirmó que no da una "buena señal" la reunión que 
sostuvieron "pseudodirigentes" de su partido con el secretario de gobierno y le recordó a Cotoñeto Carmona, con 
quien marchaban en alianza, que no es el dirigente estatal del PRD. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705501.htm 

  
EL SOL DE PUEBLA  

 Usan tratantes redes sociales para reclutar a sus víctimas 
Si bien el Internet significa un gran progreso en la vida del ser humano, las redes sociales representan la forma 

más "peligrosa" para enganchar a menores de edad para hacerlos víctimas del delito de trata, ya que los 
"reclutadores" no están en la calle o en un bar sino en las propias casas de los niños. Lo anterior lo afirmó Sadot 
Sánchez Carreño, ex comisionado para la Trata de Personas de la Comisión Nacional de Derechos Humanos 

(CNDH), quien advirtió que ningún joven o menor de edad está exento de sufrir este delito, debido a que a diario 
se modernizan y actualizan en cuestión tecnológica las personas dedicadas a atraer o captar a los menores. (Aldo 
Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705429.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Designaría partido "frente" a dirigencias estatales  
En caso de que las fuerzas de izquierda concreten la creación del partido "frente", éste tendrá la facultad de elegir 
de manera directa a las dirigencias perredistas de cada estado de la república y de aprobar alianzas electorales, 
aunque los comités locales no estén de acuerdo, dio a conocer el líder de Nueva izquierda (NI), Eric Cotoñeto 

Carmona. "Ya no es cosa de que los acates, ya es una cosa de resolución nacional, tendrías forzosamente que 
hacerlo, estés o no estés de acuerdo, dependerá de cada uno de los que estemos al frente del partido si vas o no 

vas", recalcó. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2704594.htm  
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705555.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705548.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705501.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2705429.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2704594.htm
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SINTESIS 

 Llega Puebla Sana a Guadalupe Tecola 
Puebla Sana continúa sus recorridos por todo el territorio poblano, y esta ocasión tocó la oportunidad de acercar 
los servicios médicos a la población de la junta auxiliar de Santa María Guadalupe Tecola, donde además, el 
secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui, entregó equipo médico al Centro de Salud de esa localidad del sur del 
municipio de Puebla. "La intención es garantizar que toda la población se mantenga sana, se mantenga fuerte y 
que de esa manera podamos tener un mejor estado. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Planea CNIV remate de uniformes únicos 
Un remate de uniformes únicos para poder surtir a algunos municipios del estado donde no se contó con el 
producto suficiente o se compraron otras prendas, detonará la Cámara Nacional de la Industria del Vestido 

(CNIV).Esto sobre todo para apoyar a la economía familiar que postergó hasta los últimos días la compra ante la 
falta de poder adquisitivo, reveló el presidente de la Cámara de la Industria del Vestido de Puebla-Tlaxcala, 
Federico Chilián Espinosa. Añadió que quienes querían vender el uniforme tuvieron algunos problemas para 
posicionarlo, ―pero esto no quiere decir que no se haya logrado el objetivo que se tenía2. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA DIARIO 

 La Reforma Laboral no es un retroceso: Micalco 
 El secretario de la Comisión del Trabajo en la Cámara de Diputados, Rafael Micalco Méndez, rechazó que la 
reforma laboral que se discute sea un retroceso y advirtió que algunos de los que se oponen buscan proteger a 
los grandes sindicatos que no rinden cuentas a sus agremiados. Micalco Méndez, único legislador poblano que se 
encuentra en la discusión de la reforma enviada por Felipe Calderón, explicó que se tiene de plazo hasta el 30 de 

septiembre para que sea discutida y votada en comisión la iniciativa preferente, sin que hasta el momento haya 
un acuerdo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100773 

 
INTOLERANCIA DIARIO 

 Cocina Congreso mordaza legislativa ante elección 
Ante desacuerdos legislativos, coordinadores parlamentarios buscan maniatar diferencias al interior de sus 

bancadas con un acuerdo que coloque en primer término las ―reformas estructurales‖ para Puebla evitando 

aquellas posturas y discusiones de ―rentabilidad electoral‖.  Llama la atención de que a pesar de que el Congreso 
del estado aprobó el pasado 3 de septiembre una reforma electoral para iniciar las elecciones locales del 2013 en 
febrero del próximo año, los diputados firmarían antes de que finalice el mes patrio el acuerdo de civilidad 
política, es decir, 5 meses antes de que inicie la elección. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100775 

 
INTOLERANCIA DIARIO 

 Luis Mochán Backal reta a Ardelio Vargas Fosado 
El investigador del Instituto de Ciencias Físicas, de la UNAM, Wolf Luis Mochán Backal, retó al secretario de 
Seguridad Pública de Puebla, Ardelio Vargas Fosado, a llevar a cabo juntos una prueba de los detectores 
moleculares para demostrarle que son un fraude. El connotado científico en una misiva enviada a Intolerancia 
Diario, tras informarse de las declaraciones del funcionario estatal, señaló que está dispuesto a hacer la prueba 

junto con las autoridades poblanas para demostrarles que no sirven los aparatos. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100776 

  

 
 
CAMBIO  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100773
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100775
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100776


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 24 de Septiembre de 2012 

 
 

 11 

 No quiero la dirigencia sino la alcaldía: Regordosa 
Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secotrade, aseguró que no le interesa suceder a Juan Carlos Mondragón 
en la dirigencia estatal del PAN, por el contrario refrendó sus aspiraciones para llegar a la alcaldía capitalina. 
Aunque señaló que está interesado en una candidatura, aseguró que va a seguir trabajando en el área que 
encabeza, incluso mencionó que además de las gestiones con Audi, se tienen más de 20 proyecto en puerta, de 

los cuales espera dar noticias antes de que concluya el año: ―no voy a la dirigencia estatal del partido, la 
presidencia municipal sí es un tema que me interesa, pero que naturalmente hoy estoy enfocado y comprometido 
con este proyecto. Yo esperaré los tiempos de la convocatoria, estoy trabajando 24 horas para que este proyecto 
camine (Audi) y hay otros‖. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-luz-no-quiero-la-dirigencia-sino-

la-alcald-a-regordosa.php 

 
CAMBIO  

 Lozano y Mondragón fuman la pipa de la paz 
Las negociaciones para llegar a un acuerdo de paz al interior del Partido Acción Nacional continúan, pese a que 
algunos integrantes del Yunque han violentado los acuerdos, y esta vez tocó el turno al dirigente estatal, Juan 
Carlos Mondragón Quintana, y al senador Javier Lozano Alarcón tener un acercamiento para encontrar una 
solución a los conflictos internos del albiazul. Ambos panistas son parte de la comisión tripartita que la dirigencia 
del partido implementó para solucionar los conflictos que se desataron al interior del albiazul ante la conclusión 
del periodo de Juan Carlos Mondragón y el intento del Yunque por mantenerlo en la dirigencia. Este fue el primer 

encuentro que se dio entre ellos fuera de las mesas de diálogo. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-osv-lozano-y-mondrag-n-fuman-
la-pipa-de-la-paz.php 

 
CAMBIO  

 EPN debe de demostrar que no tiene amigos: Micalco 
El Partido Acción Nacional (PAN) mantiene su postura para que la reforma laboral que se apruebe, obligue a 

transparentar las finanzas de los sindicatos, por lo que ésta será una prueba para el presidente electo Enrique 
Peña Nieto y demuestre que ―no tiene amigos‖, afirmó el diputado federal por Puebla, Rafael Micalco Méndez. En 
entrevista con CAMBIO, el panista expuso que lo ideal es que todos los partidos políticos lleguen a un consenso 
para sacar adelante la iniciativa, pese a que los legisladores del PRD han descalificado la propuesta. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-osv-epn-debe-de-demostrar-
que-no-tiene-amigos-micalco.php 

 
CAMBIO  

 Desconoce perredista duración de mandato 
El secretario de Prensa del PRD, Jorge Méndez Spínola, desconoció que el próximo líder del Sol Azteca únicamente 
tenga un mandato de tres meses, y dijo que de acuerdo con los estatutos tiene que permanecer en el cargo hasta 
2014. El líder de Izquierda Democrática Nacional recordó que en 2011 concluía el mandato de Miguel Ángel de la 
Rosa Esparza, pero que permaneció hasta este año, por lo que se debe dar cumplimento a los tres años del 
mandato: ―el próximo dirigente tiene que completar el periodo de tres años‖. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-luz-desconoce-perredista-duraci-
n-de-mandato.php 

 
CAMBIO  

 5 de Mayo: La batalla costó casi 100 mdp 
La película 5 de Mayo: La batalla costó casi 100 millones de pesos. El director Rafael Lara indicó que la producción 

es la más grande que se hecho en la historia del cine mexicano, ―pero no por mucho, creo que la más grande ha 

sido Arráncame la vida. Nosotros estamos ahí a un pasito de ellos‖. En 2008, la película protagonizada por Ana 
Claudia Talancón costó 97.8 millones de pesos. De hecho, es la segunda más cara dentro del cine mexicano, ya 
que La cristiada, que se estrenó este año, tuvo un costo de 110 millones de pesos. Por lo tanto, el largometraje 
sobre la batalla de Puebla está entre ambas. (Paulina Cataño) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/mundorosa/mun-240912-pau-5-de-mayo-la-batalla-
cost-casi-100-mdp.php 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-luz-no-quiero-la-dirigencia-sino-la-alcald-a-regordosa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-luz-no-quiero-la-dirigencia-sino-la-alcald-a-regordosa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-osv-lozano-y-mondrag-n-fuman-la-pipa-de-la-paz.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-osv-lozano-y-mondrag-n-fuman-la-pipa-de-la-paz.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-osv-epn-debe-de-demostrar-que-no-tiene-amigos-micalco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-osv-epn-debe-de-demostrar-que-no-tiene-amigos-micalco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-luz-desconoce-perredista-duraci-n-de-mandato.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-240912-luz-desconoce-perredista-duraci-n-de-mandato.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/mundorosa/mun-240912-pau-5-de-mayo-la-batalla-cost-casi-100-mdp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/mundorosa/mun-240912-pau-5-de-mayo-la-batalla-cost-casi-100-mdp.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Académicos y activistas piden a gobiernos de Puebla y Morelos frenar obra del gasoducto 
Por atentar contra la vida de sus pobladores y el medio ambiente, organizaciones campesinas e indígenas, 

académicos y expertos en la defensa de los recursos naturales exigieron a los gobiernos estatales de Puebla y 
Morelos frenar la construcción del gasoducto que atravesará 30 comunidades rurales en Tlaxcala, Puebla y 
Morelos; además de la termoeléctrica, en la comunidad de Huexca, y la mina a cielo abierto del magnate Carlos 

Slim, en Tetela de Ocampo. Asimismo, se determinó recurrir a la política asamblearia como posibilidad de lucha 
contra estos proyectos, donde se tenga diálogo franco con las autoridades. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/academicos-y-activistas-piden-a-gobiernos-de-puebla-y-

morelos-frenar-obra-del-gasoducto_id_13822.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Dos regidores, la síndico y 200 pobladores tomaron por 10 horas la alcaldía de Hueyotlipan 
El pasado viernes dos regidores y la síndico del municipio de Santo Tomás Hueyotlipan, acompañados de 200 

pobladores, tomaron por más de 10 horas la alcaldía del lugar, para exigir la destitución del alcalde de extracción 
panista Isaac Sánchez Huerta, a quien señalaron de desvíos de recursos en la ejecución de obra pública, de viajar 
en 10 ocasiones a los Estados Unidos, sin el aval del cabildo, entre otros actos de corrupción. Los inconformes 
esperaron dialogar con los representantes de la Secretaría General de Gobierno (SGG), sin embargo nunca 
acudieron al llamado, por lo que amagaron con una nueva manifestación para hoy lunes. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-regidores-la-sindico-y-200-pobladores-tomaron-por-
10-horas-la-alcaldia-de-hueyotlipan_id_13853.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Beneficia renovación sindical a los grupos de Aréchiga y Salas en el SNTE 51 
La renovación sindical en la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) benefició, 
principalmente, a los grupos políticos encabezados por los ex secretarios generales Guillermo Aréchiga 

Santamaría y Cirilo Salas Hernández. Con ello, los grupos liderados por la senadora de la República, Leticia Jasso 
Valencia y el ex diputado local Gustavo Espinoza Vázquez no figuraron durante la designación de los 56 espacios 
disponibles dentro del nuevo Comité Ejecutivo Seccional, que encabezará Jorge Luis Barrera de la Rosa hasta el 
año 2016. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/beneficia-renovacion-sindical-a-los-grupos-de-arechiga-y-
salas-en-el-snte-51_id_13872.html  

 

 
 

MILENIO  

 Urge CDHEP a legislar sobre Internet para combatir trata de personas 

Cualquier individuo, sin excepción, puede ser víctima de trata de personas, por ello la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) diseñó la cartilla informativa ―Trata de personas‖ que será distribuida en 
los 217 municipios poblanos a fin de que la población reconozca las señales que podrían evitar la consumación del 
delito. Este 23 de septiembre se conmemora el Día Internacional contra la Trata de Personas, si bien es un tema 
de interés mundial y nacional en la actualidad no existe un estudio que revele el número de víctimas. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee3f3abd  
 

MILENIO  

 CU: hacia una ciudad sustentable y armónica, con el plan maestro  

Además de considerar intervenciones en edificios estratégicos, el Plan Maestro para la Sustentabilidad de Ciudad 
Universitaria busca proteger el medio ambiente y garantizar que ésta -el segundo gran espacio arbolado con gran 
diversidad de especies de la capital- sea una ciudad sustentable y armónica. Con el fin de asegurar la 
sustentabilidad de la zona en los próximos 20 años, se establecen entre otras medidas el uso restringido de 
vehículos y el ―Hoy no circula‖, no construir más edificios en la zona académica 1, mantenimiento preventivo en la 
planta física existente, uso de la bicicleta, ahorro de energía, utilización de energías renovables. (Redacción) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/academicos-y-activistas-piden-a-gobiernos-de-puebla-y-morelos-frenar-obra-del-gasoducto_id_13822.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/academicos-y-activistas-piden-a-gobiernos-de-puebla-y-morelos-frenar-obra-del-gasoducto_id_13822.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-regidores-la-sindico-y-200-pobladores-tomaron-por-10-horas-la-alcaldia-de-hueyotlipan_id_13853.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-regidores-la-sindico-y-200-pobladores-tomaron-por-10-horas-la-alcaldia-de-hueyotlipan_id_13853.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/beneficia-renovacion-sindical-a-los-grupos-de-arechiga-y-salas-en-el-snte-51_id_13872.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/beneficia-renovacion-sindical-a-los-grupos-de-arechiga-y-salas-en-el-snte-51_id_13872.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee3f3abd
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee35a94f  
 
MILENIO  

 Reforzarán la seguridad de las carreteras al interior del estado 
A través de patrullaje constante en las vías de comunicación del interior del estado la Policía Estatal Preventiva 
realiza acciones para garantizar la seguridad de los pobladores, evitando el uso de armas de fuego y el 
narcomenudeo. Al transitar por la carretera estatal en el tramo Teutla a la cabecera municipal de Jolalpan, 
elementos de la corporación estatal le marcaron el alto a Antonio Quintero Ríos de 23 años de edad, quien 

portaba sobre su hombro derecho una escopeta calibre 16 marca Chamber y 5 cartuchos útiles sin el permiso 

correspondiente, por lo que fue puesto a disposición del ministerio público federal en Izucar de Matamoros. 
(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee428177  
 
MILENIO  

 PRD en el Senado, preparado para el debate sobre la modernización de PEMEX: Miguel Barbosa 
El PRD en el Senado de la República se encuentra preparado para iniciar el debate de las ideas en torno a la 
modernización de Petróleos Mexicanos, sin embargo, adelantó su postura en contra de cualquier intento de 

privatización en el sector energético, afirmó Miguel Barbosa Huerta, coordinador parlamentario. El legislador 
refirió que el PRD ha demostrado que tiene la mejor propuesta para fortalecer a la paraestatal y garantizar que el 
Estado sea rector de este sector prioritario para el país, sin caer en la necesidad de la privatización de la empresa. 
(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee33aaba  

 
MILENIO  

 Pederastia, infidelidad a la iglesia católica: nuncio Christopher Pierre 
La pederastia es una infidelidad en la iglesia católica, es el pecado de la humanidad, afirmó el Nuncio apostólico 
en México, Christopher Pierre quien dijo que ha hecho el llamado a los feligreses a reconocer en la vida las 

infidelidades y hacer una conversión en su vida para poder responder a los errores del evangelio. Citó que hay 
una infidelidad al evangelio a pesar de que se ha hecho un compromiso con Dios, pero muchas de las veces no se 
vive completamente y este es un pecado dela humanidad; sin embargo, creer en la fuerza de Dios del Espíritu 
Santo y en la fuerza de la conversión, se tendrá un mundo mejor. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee50c56d  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Tribus del PRD arman bloque para tener mayoría en dirigencia 
Nueva Izquierda (NI), Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Unidad Democrática Nacional (Udena) hicieron un 
nuevo bloque para obtener ocho de las 12 posiciones del nuevo Comité Ejecutivo Estatal (CEE) que se elegirá el 6 
de octubre, informó el diputado local Eric Cotoñeto Carmona. A partir del martes de esta semana los perredistas 
restablecerán los acercamientos para definir la integración de la dirigencia estatal, que tendrá como presidente o 
presidenta a un representante de Nueva Izquierda, sostuvo el legislador local. (Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/tribus-del-prd-arman-bloque-
para-tener-mayoria-en-dirigencia 

 
E-CONSULTA 

 Tribus del PRD arman bloque para tener mayoría en dirigencia 

El vocero formal y dirigente de facto del PVEM, Arturo Escobar y Vega, sería el próximo titular de la Secretaría de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), en el gobierno de Enrique Peña Nieto. De acuerdo con el pacto 
realizado como parte de la alianza PRI-PVEM, que abanderó la candidatura del mexiquense, la Semarnat será 
entregada al Verdeecologista, y la encabezará Escobar, ex senador, actualmente diputado federal y coordinador 
de los verdes en San Lázaro.Escobar y Vega, reveló una fuente del PVEM a e-consulta, solicitará licencia antes del 
1 de diciembre, luego de concluir la negociación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2013, que se 

realizará en la Cámara baja en noviembre. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-verdeecologista-escobar-y-

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee35a94f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee428177
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee33aaba
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4cf1a28b338cb842d1202a18ee50c56d
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/tribus-del-prd-arman-bloque-para-tener-mayoria-en-dirigencia
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/tribus-del-prd-arman-bloque-para-tener-mayoria-en-dirigencia
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-verdeecologista-escobar-y-vega-seria-titular-de-semarnat
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PERIODICO DIGITAL 

 Exregidor de Texmelucan dispara contra su esposa y huye 
Mario Alberto Guanelli León, exregidor del Ayuntamiento de San Martín Texmelucan y miembro del Partido Nueva 
Alianza, ya es buscado por autoridades de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), luego de que le disparara en 
una pierna a su esposa; hechos ocurridos en la colonia La Noria. Claudia Montes, la agraviada, rindió su 

declaración ante el agente del Ministerio Público y refirió que no es la primera vez que su cónyuge la maltrata o 
humilla, sin embargo, esta ocasión tras haberle disparado con una pluma-pistola, decidió dar parte a las 

autoridades para que el caso no quede impune. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/exregidor_de_texmelucan_dispara_contra_su_esposa_y_huye 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Senadora panista presentará iniciativa para regular promesas de campaña 
Para obligar a los candidatos a cumplir con las promesas que realizan durante sus campañas, la senadora del 
Partido Acción Nacional (PAN) Laura Angélica Rojas Hernández presentará una iniciativa que, entre otras sanciones, 
contempla el que los políticos que no cumplan con esas promesas no puedan volver a contender por un cargo de 
elección popular.Rojas Hernández hizo referencia al llamado ―puente de la verdad‖ o ―puente sin fin‖ en 

Tlalnepantla, Estado de México, que este mes fue inaugurado por el gobernador de esa entidad, Eruviel Ávila 
Villegas, señalando que es la prueba de que sí fue un ofrecimiento de campaña desde hace cuatro años, cuando 

gobernaba Enrique Peña Nieto y eso se negó en la contienda presidencial. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/senadora_panista_presentara_iniciativa_para_regular_promesas_de_campana 
 

PERIODICO DIGITAL 

 BUAP y OFS imparten diplomado en fiscalización 
El Diplomado en Rendición de Cuentas, Fiscalización y Evaluación del Desempeño es un espacio que permitirá 
conjuntar esfuerzos para las mejores prácticas profesionales en este ámbito, señaló el tesorero general de la 

BUAP, Oscar Gilbón Rosete, al dar la bienvenida a los participantes de este curso que llevan a cabo la BUAP y el 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del estado de Puebla. Expresó que gracias al convenio de colaboración de 
la universidad con el OFS de la entidad, estudiantes de diferentes unidades académicas podrán obtener los 
conocimientos y experiencias de lo que dicta su profesión, específicamente los que tienen que ver con el ámbito 
legal, contable y el de la propia auditoría. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/buap_y_ofs_imparten_diplomado_en_fiscalizacion 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 San Pedro Cholula ocupa tercer lugar en delincuencia  
San Pedro Cholula ocupa el tercer lugar a nivel estatal con mayor incidencia delictiva del fuero común, es decir, con 
más robos, violaciones sexuales, homicidios, lesiones, entre otros delitos. Sólo se ve superado por Puebla y 
Tehuacán, por está por encima de otros municipios con mayor población en la entidad. Le gana a San Martín 

Texmelucan, a Atlixco a Teziutlán; también supera a San Andrés Cholula, donde está buena parte de la zona de los 
antros del área metropolitana. Un reporte el Sistema Nacional de Seguridad Pública indica que en el municipio que 
gobierna Dolores Parra se han contabilizado 4,256 delitos en lo que va del año. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/san-pedro-cholula-ocupa-tercer-lugar-en-delincuencia  
 

IMAGEN POBLANA  

 Ante negligencia del IMSS, familia pide reparación del daño 
Alejandro García, padre del menor que fue mutilado en uno de sus dedos a causa de una negligencia médica en el 
Instituto Mexicano del Seguro Social, solicitará atención psicológica para su hijo, indemnización, rehabilitación y, 
principalmente, el injerto de una prótesis. Este es uno de los dos casos de negligencia médica reportado en este 

año en este hospital. El otro caso de negligencia corresponde a una muerte materna cuyo médico ya fue 
sancionado, dijo el delegado del Instituto de Mexicano del Seguro Social, Francisco Fraile García. (Miguel Ángel 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-verdeecologista-escobar-y-vega-seria-titular-de-semarnat
http://periodicodigital.com.mx/notas/exregidor_de_texmelucan_dispara_contra_su_esposa_y_huye
http://periodicodigital.com.mx/notas/senadora_panista_presentara_iniciativa_para_regular_promesas_de_campana
http://periodicodigital.com.mx/notas/buap_y_ofs_imparten_diplomado_en_fiscalizacion
http://www.imagenpoblana.com/2012/san-pedro-cholula-ocupa-tercer-lugar-en-delincuencia
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Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/ante-negligencia-del-imss-familia-pide-reparacion-del-dano     
IMAGEN POBLANA  

 A la alza el negocio de la trata en Tenancingo 
Desde hace más de una década, el municipio tlaxcalteca de Tenancingo, ubicado en los límites con Puebla, se ha 
ido constituyendo como ―la capital mexicana de la trata de personas‖. Hace dos años, Imagen Poblana estuvo en 
Tenancingo para hacer un reportaje sobre esa realidad que se constituye como un negocio familiar y que tanto 
propios como extraños conocen y callan. De entonces a la fecha, el territorio ha cobrado fama internacional debido 

a la actividad delictiva que se erige como el negocio más rentable de la zona. Operativos especiales, foros contra la 

trata de personas, reportajes de medios nacionales y extranjeros…. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-alza-el-negocio-de-la-trata-en-tenancingo  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Llegan al Congreso las cuentas públicas de los 217 ex ediles 
El presidente de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior, Mario Riestra Piña, confirmó que el 
OFS ya entregó  al Congreso del Estado las cuentas públicas de los últimos 45 días de la administración de la ex 
presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. En entrevista, el diputado manifestó que en sí fueron 
entregadas en paquete todas las cuentas de los 217 municipios de la administración 2008-2011, ya que la 
intensión es que sean analizadas en este tercer periodo ordinario de sesiones del Legislativo que inicia en octubre. 
(Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Llegan-al-Congreso-las-
cuentas-p%FAblicas-de-los-217-ex-ediles&id_noticia=45730 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cambiará de sede la Secretaría de Salud : Cabalán 
La Secretaría de Salud que encabeza Jorge Aguilar Chedraui también cambiará de sede, y en breve se ubicará en 

el edificio conocido como El Portalillo, por la zona de El Parían, confirmó el secretario de Administración, José 
Cabalán Macari. En entrevista reiteró que el fin de ocupar como oficinas los inmuebles históricos es para no seguir 
pagando rentas que durante años se han cubierto sin ―ninguna necesidad‖, pues dijo que resulta más barato 
invertir en el rescate de los edificios para después habitarlos.. (Isaac Jiménez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cambiar%E1-de-sede-la-
Secretar%EDa-de-Salud-:-Cabal%E1n&id_noticia=45737 
 

 
 

RETO DIARIO 

 En la gestión de RMV no se ha adquirido deuda pública 
El gobierno del Estado demuestra el manejo responsable de las finanzas, pues a 20 meses de administración no  
ha incrementado la deuda que se heredó, por el contario, se mejoraron las condiciones financieras mediante la 
reestructuración. La actual administración recibió una deuda por 9 mil 68.8 mdp, cifra que se puede constatar en 

la Cuenta de la Hacienda Pública Estatal de Enero de 2011. La gestión anterior omitió informar a la SHCP sobre la 
Emisión Bursátil de 520 mdp celebrada por Carreteras de Cuota-Puebla. ( Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-la-gestion-de-RMV-no-
se-ha-adquirido-deuda-publica&id=35463 
 
RETO DIARIO 

 En el PRI se acabaron las imposiciones: Fernando Morales 
En el PRI se acabaron las imposiciones, para las elecciones del 2013 iremos en busca de los verdaderos liderazgos 
a través de procesos internos, donde las candidaturas se decidirán en función de los intereses de la sociedad, no 

de un solo grupo, expresó el delegado presidente del CDE, Fernando Morales Martínez. ―Los priístas no debemos 
tenerle miedo a la democracia interna, por ello para la elección de nuestros abanderados a diputados locales y 
presidentes municipales, debemos prepararnos para elecciones internas, que decida la base‖, puntualizó al asistir 
a la toma de protesta del secretario municipal del CNOP en Ajalpan, Gustavo Lara Torres. (RETO diario) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/ante-negligencia-del-imss-familia-pide-reparacion-del-dano
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-alza-el-negocio-de-la-trata-en-tenancingo
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Llegan-al-Congreso-las-cuentas-p%FAblicas-de-los-217-ex-ediles&id_noticia=45730
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Llegan-al-Congreso-las-cuentas-p%FAblicas-de-los-217-ex-ediles&id_noticia=45730
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cambiar%E1-de-sede-la-Secretar%EDa-de-Salud-:-Cabal%E1n&id_noticia=45737
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cambiar%E1-de-sede-la-Secretar%EDa-de-Salud-:-Cabal%E1n&id_noticia=45737
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-la-gestion-de-RMV-no-se-ha-adquirido-deuda-publica&id=35463
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-la-gestion-de-RMV-no-se-ha-adquirido-deuda-publica&id=35463
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-el-PRI-se-acabaron-las-
imposiciones:-Fernando-Morales&id=3545 
 
RETO DIARIO 

 Apertura y acercamiento con partidos, reitera Fernando Manzanilla 

―Acercamiento con representantes de partidos políticos no busca establecer una alianza o coalición hacia la 
presidencia municipal de Puebla‖, aseveró el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, tras su 
reunión el fin de semana con dirigentes del PRD. Al rechazar una intentona de pacto o acuerdos con dirigentes de 
los institutos políticos con registro en el estado, el funcionario, detalló que el encuentro estaba pendiente con los 
grupos perredistas, entre ellos, el encabezado por el diputado local, Eric Cotoñeto Carmona, y Julián Rendón, 

además de Miguel Ángel de la Rosa Esparza, hoy subsecretario de Vinculación Institucional y Gobernanza 
Participativa de la Secretaría General de Gobierno. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Apertura-y-acercamiento-
con-partidos,-reitera-Fernando-Manzanilla&id=35453 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Se disputan partidos comisiones legislativas 
Cada que inicia una legislatura, los diputados y senadores se disputan la presidencia de las más de 100 comisiones 

ordinarias de trabajo en el Congreso, que les traen desde poder político, control financiero, poder de negociación y 
consenso, hasta un ingreso mensual adicional a sus dietas y recursos humanos, que puede incluir asistentes, 
secretarias, chofer, oficinas y presupuestos para viajes, foros y contratación de todo tipo de servicios. El número de 
integrantes de cada bancada es proporcional al porcentaje de comisiones a repartir, pero hay una selección de 
temas que los partidos pelean y jalonean pues significan poder. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40397.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Firman convenio contra trata PGR y California 

La trata de personas es uno de los delitos de carácter internacional que más afecta la región fronteriza común. Por 
ello, las procuradurías General de la República (PGR) y de California, en Estados Unidos, firmaron una carta de 
intención para reforzar las acciones conjuntas y combatir esa actividad ilícita. En un comunicado, la PGR informó 
que en Los Ángeles, California, se reunieron expertos de ambos países, encabezados por la titular de la 

dependencia, Marisela Morales, y su homóloga californiana, Kamala Harris, para diseñar nuevas acciones de 
colaboración para enfrentar el fenómeno de la trata de personas.  (Doris Gómora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40398.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Sube de intensidad guerra de farmacias 
La guerra entre las farmacias sube de intensidad. En disputa está un mercado de medicamentos valuado en 10 mil 
700 millones de dólares (mdd) y con una demanda garantizada para los próximos años por el envejecimiento de la 
población y las enfermedades crónicas. Según datos de la consultora Euromonitor, entre 2010 y 2011 el mercado 
creció 24%. Las más de 24 mil farmacias de barrio que se estima hay en el país están divididas y su futuro 
amenazado por las grandes cadenas. El organismo que dice agrupar a 15 mil de estas farmacias independientes, la 
Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex). (Zacarías Ramírez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40399.html  
 

 

COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-el-PRI-se-acabaron-las-imposiciones:-Fernando-Morales&id=3545
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-el-PRI-se-acabaron-las-imposiciones:-Fernando-Morales&id=3545
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Apertura-y-acercamiento-con-partidos,-reitera-Fernando-Manzanilla&id=35453
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Apertura-y-acercamiento-con-partidos,-reitera-Fernando-Manzanilla&id=35453
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40397.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40398.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40399.html
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Otro revés para el morenovallismo 
Algo que no debe pasar desapercibido fue el revés político que sufrió el gobernador del estado el pasado fin de 
semana, cuando las tribus del PRD se unieron para quedarse con la mayoría de las posiciones del consejo 
estatal del partido del Sol Azteca. 
El morenovallismo aspiraba a tomar el control del consejo político estatal del PRD —integrado por 122 

personajes— intentando imponer a Julián Rendón como el nuevodirigente estatal de este partido, pero 
fracasaron el fin de semana. Las diferentes tribus del perredismo se pusieron de acuerdo y se quedaron con 
107, relegando a la gente del gobernador a la humillante cifra de 15 posiciones. 
La corriente predominante del PRD, Nueva Izquierda de Luis Miguel Barbosa Huerta y su operador en Puebla, el 
diputado local Eric Cotoñeto, sumaron fuerzas con sus tradicionales enemigos de Izquierda Democrática 

Nacional (IDN), que encabeza a nivel nacional Dolores Padierna y a nivel local Jorge Méndez Espinola, para 
marginar al morenovallismo. La operación fue impecable porque Sebastián Enrique Rivera se quedó con la 

presidencia del consejo y Nueva Izquierda ratificó por qué es la corriente política predominante al interior del 
perredismo poblano. 
Esto prepara la antesala como lo adelanté la semana pasada, para que Socorro Quezada Tiempo se quede con 
la dirigencia estatal del partido del Sol Azteca. Esto significa que Nueva Izquierda podrá negociar con el 
gobernador la posible integración de una coalición, pero será muy alto el precio que tenga el mandatario quien 
se quedó con las ganas de que su empleado Julio Rendón se apropiara de las siglas del PRD. 
Blindan corrupción en la SSP 

El viernes pasado recibí una carta de la encargada de la oficina de Comunicación Social de la Secretaría de 
Seguridad Pública —que hoy aparece en la página 9—, para hacerme saber que esta dependencia inició una 
investigación sobre los actos de corrupción denunciados la semana pasada en esta misma columna. 
Lamentablemente, pese a la postura oficial, debo decir que las supuestas intenciones de esclarecer estos 

incidentes distan mucho de las acciones que se suscitaron el mismo viernes en la Dirección de Vialidad Estatal, 
pues en lugar de esperar los resultados de la investigación fueron llamados todos los delegados del estado para 

asegurarles que las notas periodísticas eran falsas, y que la presencia del subdirector de Vialidad en el corralón 
de San Francisco Totimehuacán a bordo de la camioneta asignada al director de la dependencia fue para 
trasladar unos archiveros y —de paso— para revisar los inventarios. Así las cosas, se les dijo que no había nada 
que investigar y que todo era una mentira, por lo que se les pedía retomar sus actividades como si nada 
hubiera pasado. 
En contraste, al interior de las oficinas centrales se anunció que sí va a hacerse una profunda investigación, 
pero no para esclarecer los robos en el corralón, sino para descubrir al informante que abasteció de pruebas 

contundentes a este columnista. 
Por increíble que parezca, la corrupción en la Secretaría de Seguridad Pública va creciendo al mismo ritmo que 
la delincuencia se apodera de nuestra ciudad y nuestro estado. 
Y conste que en este último punto los poblanos no necesitamos de las investigaciones de la SSP para coincidir 

que, en materia de seguridad, cada vez estamos peor. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1623 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Algo ya no está bien 
Al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas comienzan a descomponérsele políticamente las cosas. 
El gran éxito de la llegada de Audi ha comenzado a ser opacado por una serie de acontecimientos en materia 
política, que seguramente deben de haber encendido los ―focos amarillos‖ en Casa Puebla. La rebelión la inició 
el presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien tiene un gran mérito. La lucha del 
panista por mantenerse al frente de su partido y el apoyo que recibió por parte del ―ala dura‖ del albiazul fue la 
llama que ha cambiado diametralmente las relaciones de poder en Puebla. 

A esta revuelta le siguió la de las bases de la sección 51 del SNTE, la cuales eligieron a Jorge Luis Barrera de la 
Rosa como su nuevo dirigente, en vez de la ―candidata oficial‖ Martha Cortés Chumacero, la cual contaba con el 

visto bueno de la maestra Elba Esther Gordillo y por ende del mandatario estatal. La derrota del 
morenovallismo en la pugna por la dirigencia de la sección 51 del SNTE, incluso fue comentada por diarios 
nacionales como El Universal, y es que fue un golpe severo a la capacidad de operación del grupo que detenta 
el poder en Puebla y un muy mal mensaje para la tutora del mandatario estatal, la maestra Gordillo, la cual 

algunos dicen está por jubilarse de la vida política de este país y transferirá la estafeta a su hija, la senadora 
Mónica Arriola. 
Aún sin absorber el peso de la derrota sufrida en la renovación de la sección 51 del SNTE, el morenovallismo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1623
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1623
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1623
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1620
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sufrió otro revés, ahora en la renovación del consejo estatal del PRD, antecedente inmediato para la renovación 
de la dirigencia estatal, la cual quedará en manos de Jovita Viveros, que come de la mano del grupo del 
senador Luis Miguel Barbosa, ―El Ñoño‖, dueño y señor de las siglas de ese partido en la entidad. 
Aunque el gobernador Moreno Valle mantiene una muy buena relación con el ―Ñoño‖ Barbosa y con Jesús 
Ortega, es un hecho que no pudo hacerse del control del PRD en Puebla y que nuevamente si quiere ir en 

alianza deberá pagar un precio muy alto para obtener los favores del perredismo el próximo año. Las cosas 
hubieran sido muy diferentes si el gobernador se hubiera hecho del control del consejo estatal, y por agregado 
de la dirigencia, porque entonces hubiera manejado a su antojo a este instituto político a través de Julio 
Rendón, su empleado. 
Por si algo pudiera faltar, en el PRI —el aliado incondicional del gobernador— las cosas parece que van a 

cambiar. La semana pasada la dirigencia nacional que encabeza Pedro Joaquín Coldwell dio muestras de vida y 
llamó a rendir cuentas al líder del Congreso del estado, Edgar Salomón, para leerle la cartilla y conminarlo 

junto con el resto de sus compañeros para que dejen de hacerle el juego al gobernador. Los mismo se les 
advirtió a los diputados federales para evitar encuentros por separado, cualquier reunión con el mandatario 
será en grupo y con la presencia de las dos senadoras, Lucero Saldaña y Blanca Alcalá Ruiz. 
Mediáticamente la figura del gobernador se ha visto lastimada por las críticas hechas a su gestión por el 
semanario Proceso, así como por periódicos como Reforma, La Jornada, Excelsior y El Universal, entre otros 
medios electrónicos. Definitivamente la semana pasada, no fue la semana del gobernador. 
Felicidades, Javier 

El ―rey del rating‖, Javier López Díaz, tiene todo listo para celebrar el 24 aniversario de su noticiero Buenos 
Días con López Díaz, el cual es el más escuchado de Puebla. 
La fiesta se realizará el próximo 5 de octubre y como ya es costumbre seguramente congregará a lo más 
importante de la clase política local. 

Felicidades para doña Coral Castillo, dueña de Cinco Radio, empresa por la que se tramite Buenos días y, por 
supuesto para Javier, un triunfador en toda la línea. 

Bien por Manzanilla 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se anotó todo un éxito con la realización de las 
―Jornadas por la Paz‖. 
El funcionario estatal y su esposa, Gabriela Moreno Valle, organizaron un evento de primer nivel y obtuvieron 
muy buenos resultados. Manzanilla además logró con la organización de este evento, posicionar esa imagen de 
familia que tanto le gusta a los poblanos y que sin duda le redituará en sus aspiraciones políticas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1620 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
¿Testigos para un acoso sexual? 

Usted debe recordar que en este espacio le comenté de un caso de acoso sexual ocurrido en el interior de la 
Universidad Mesoamericana, en el área de Gastronomía, donde una de las estudiantes denunció haber sido 
acosada por su maestro Alfredo Maya Sevilla, quien le pidió un ―acostón‖ para que no perdiera su beca y como 
se negó no sólo le quitaron este apoyo, sino que además del noveno semestre que cursaba la bajaron hasta el 
segundo. 

También le comenté que las autoridades de este plantel educativo, al enterarse del caso le habían dado todo el 
respaldo al maestro e incluso habían amenazado a la estudiante para que no se le ocurriera presentar denuncia 
alguna. Como consecuencia de este abuso, la madre de la menor acudió ante el procurador general de Justicia, 
Víctor Antonio Carrancá Bourget, para pedir ayuda y el caso fue canalizado a la Agencia del Ministerio Público 
especializada en Delitos Sexuales, donde de manera inicial le dieron un buen trato pero después todo cambió. 
Primero le comentó la pasada columna: 
Beca por acostón 

―La Procuraduría General de Justicia (PGJ) tiene conocimiento de que Alfredo Maya Sevilla, uno de los 
maestros, fue denunciado por una de las alumnas por acoso sexual y los delitos que resulten. 

‖La misma denuncia alcanza al director de esta universidad, Guillermo Taobi, quien pese a conocer de la actitud 
de uno de sus mentores en el área de Gastronomía no sólo le brindó todo el apoyo, sino que despojaron de su 
beca a la alumna de 21 años de edad y además le quitaron sus años de estudio; iba en noveno semestre y la 
mandaron a segundo. 

‖La afectada, desesperada tras la serie de abusos de los que fue víctima, se presentó a la Agencia del Ministerio 
Público Especializada en Delitos Sexuales donde presentó denuncia por el delito de acoso sexual en la que de 
inmediato fue atendida, amén de que le dieron apoyo psicológico para evaluar cómo se encuentra 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1620
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emocionalmente tras haber perdido una beca, ser degrada de grado y todo porque se negó a ‗ir a la cama‘ con 
su maestro. La afectada dijo que la Universidad Mesoamericana se ubica en bulevar Valsequillo y 14 Sur. 
‖La beca se la dieron en la Casa del Estudiante y el único requisito que le pusieron fue que cumplieran con sus 
horas de estudio y de práctica, pero a su maestro Alfredo Maya le dio por sentirse ‗galán‘ y de plano se la 
‗cantó‘, le pidió un ‗acostón‘, ella se negó y las consecuencias le afectan en sus estudios. El director de la 

universidad y otras empleadas se confabularon para decirle que por ‗grosera‘ le quitaban la beca… ¿y el 
maestro agresor?, bien gracias.‖ 
Testigos, testigos… 
Tras iniciarse la averiguación previa por el delito de índole sexual contra el profesor Alfredo Maya Sevilla, la 
afectada había dejado entrever que tenía al menos un testigo que había escuchado y presenciado la sucia 

proposición, este testigo era un compañero de la joven afectada. 
Por razones que parecen obvias, el testigo después se olvidó de lo que vio y escuchó —al ver el respaldo que 

los directores dieron al profesor— y lógicamente siguió en la escuela. Pues resulta que en la agencia 
especializada en Delitos Sexuales, a la afectada y a su señora madre les dijeron que sin testigo no hay caso, 
que el expediente va a parar en el archivo muerto, es decir, a la basura y entonces todos los esfuerzos que 
hicieron para exigir justicia se fueron al caño. 
¿En delitos sexuales hay testigos? 
¿Cuándo una mujer es agredida física o mentalmente, con una propuesta o una agresión de índole sexual, el 
agresor lleva testigos o ―porra‖? 

¿Qué pasó entonces con las campañas de que se debe denunciar un delito para que no se repita? 
¿Qué va a pasar cuando este maestro se dé cuenta que puede amenazar así a una estudiante y si no hay 
testigos entonces no le va a pasar nada? 
Lo más importante, ¿dónde está la Secretaría de Educación Pública para iniciar una investigación por separado, 

en un caso donde se utilizó una beca con fines muy privados? 
¿Dónde está la justicia? 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1622 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
¿Qué vale el PRD poblano sin López Obrador? 

Socorro Quezada Tiempo, quien hasta antes del sábado se consideraba la carta fuerte para convertirse en 
la nueva dirigente estatal del PRD, no llegará a la posición en virtud de un acuerdo entre el 
morenovallismo y la corriente dominante del Sol Azteca, Nueva Izquierda. Las negociaciones continúan al más 

alto nivel en dos vías. Una, la que llega directamente de Jesús Zambrano y el ahora todopoderoso 
senador Luis Miguel Barbosa con el gobernador Rafael Moreno Valle, y la operación directa que 
conduce Fernando Manzanilla con los liderazgos locales como Eric Cotoñeto. Ambas partes acordaron 

hasta el 6 de octubre para encontrar un perfil que reúna dos requisitos esenciales. Uno, tener una línea 
directa con “Los Chuchos”, amos y señores del PRD tras la salida de López Obrador. Dos, una postura 
favorable para construir la nueva megacoalición para enfrentar el proceso electoral 2013. Y aunque Socorro 
Quezada tenía lo primero, carecía de lo segundo. 
El Partido de la Revolución Democrática y sus amos, ―Los Chuchos‖, caminan sobre hielo muy delgado. Su 
problema no es qué tan morenovallista o no debe ser su nuevo dirigente estatal, sino la refundación del partido 
después de la salida de López Obrador y el éxodo masivo de militantes rumbo a Morena. Las definiciones son 

muy claras: el liderazgo se lo llevó el tabasqueño y dejó en el partido a la burocracia negociadora, que lo 
mismo acuerda con Calderón, Peña Nieto o Moreno Valle. Los liderazgos, sin embargo, son los que dan 
votos y no las burocracias que entronizan a persones de bajo perfil ideológico como a Barbosa. 

La burocracia perredista ha vivido a expensas de dos liderazgos carismáticos, Cuauhtémoc Cárdenas y 
Andrés Manuel López Obrador, de lo que se sirvió para apoderarse de las estructuras partidarias y las 
plurinominales. Con la creación de Morena, el PRD dejará de ser la fuerza de izquierda más importante 
del país y pasará a convertirse en un partido más del amplio frente que constituyen las fuerzas ―progresistas‖ 

de este país. Su capacidad de negociación disminuirá cada vez más a la par de su presencia en puestos de 
elección popular. De uno de los tres grandes, la franquicia podría convertirse en mini tras los comicios 
federales del 2015. 
Paradójicamente, el PRD vive en Puebla el peor de los mundos. En la última elección local que fue solo, 2007, 
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alcanzó el 11 por ciento de la votación. Antes, en la elección para gobernador de 2004 apenas fueron 
capaces de obtener casi el 6 por ciento. Y en la elección de 2010 es imposible calibrar su participación real en 
el resultado de Compromiso por Puebla, pero asignemos un muy muy optimista 15 por ciento. Pero ahora, 
comparemos con las dos últimas elecciones federales: López Obrador en 2006 les dio el 32 por ciento de 
la votación y en 2012 casi el 35 por ciento. 

En términos reales, López Obrador duplica y hasta triplica la votación que es capaz de conseguir la 
estructura burocrática del Sol Azteca, que en la entidad no vale más del 12 por ciento de la votación. De 
ese porcentaje, además, deberá restarse la migración de militantes y organizaciones rumbo a Morena. Al 
final, ¿cuánto valdrá el PRD poblano para el 2013? ¿Cuántos votos podrá aportar en términos reales tras 
la sangría del lopezobradorismo? 

El problema real del PRD es que no tiene liderazgos reales carismáticos sino personajes rebasados 
como Jorge Méndez Spínola, embajador de los Bejaranos, incapaz de ganar un voto en las urnas pero bueno 

para criticar la construcción de acuerdos encabezados por Manzanilla. En las numerosas tribus locales no hay 
perfiles programáticos o siquiera ideológicos. Y se trata de una desgracia por su incapacidad para 
cosechar la simpatía de muchos jóvenes universitarios que simpatizan por la izquierda y que, inevitablemente, 
acabarán militando o simpatizando con Morena. 
El morenovallismo puede comprar un cascarón que no vale nada sin López Obrador. Aunque la 
apuesta es que el lugar que antes tuvieron Cuauhtémoc o López Obrador sea ocupado por Marcelo Ebrard, que 
podrá ser brillante pero no es carismático. La votación amenaza con desplomarse tanto en Puebla como en 

todo el país. 
¿Qué tipo de partido puede ser el PRD sin López Obrador? Por ello toma más importancia la definición sobre 
su participación en la posible megacoalición del 2013, puesto que una nueva alianza con el PAN podría 
desdibujar más su imagen y aumentar el éxodo de militantes hacia Morena. Por ello, en realidad el debate no 

es si el nuevo dirigente estatal debe ser o no morenovallista, sino si tiene capacidad de contener la 
migración de militantes hacia López Obrador y darle un perfil atractivo para el electorado. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/septiembre/colum-tiempos-240912.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Moreno Valle no tiene la culpa 
Si de algo nos hemos dado cuenta al paso de los años es que en la política mexicana todo se vale. Se vale que 
quien detente el poder, en este caso Rafael Moreno Valle, quiera comerse al mundo de un bocado. Se 
vale que quiera meter mano por todos lados, en el PAN, en el PRI, en el PRD, que cree monstruos deformes, 

horripilantes y utilitarios como el partido Compromiso por Puebla y que haga del Congreso del estado lo que le 
plazca. Por supuesto que se vale.Y nada de eso es nuevo. 
En las últimas semanas hemos visto tintas zalameras defendiendo la voracidad del mandatario y otras 
embistiéndolo duro y a la cabeza como si fuera el peor villano de la historia política de Puebla, siendo 

que todos los que han pasado por ese cargo temporal de seis años han intentado (y hecho) exactamente lo 
mismo que él. ¿O no me digan que Piña Olaya, Bartlett, Melquiades y Marín no se entrometieron en 
otros partidos políticos distintos al suyo, mangonearon al Congreso local y cometieron excesos? 

La respuesta la tienen ustedes amigos lectores si éste Señor del cerro es único o igual a los que ya habitaron 
Casa Puebla. Pero seamos honestos. ¿Quién tiene la culpa de lo que pasa en el PAN? ¿Quién tiene la culpa 
de lo que pasa en el PRD? ¿Quién tiene la culpa de lo que ocurre en el PRI? ¿Quién tiene la culpa de la 
postración del Congreso del Estado? ¿De la opacidad operativa y financiera del gobierno? Decir o escribir que el 
culpable de las desgracias de Puebla y del despilfarro de dinero lleva por nombre Rafael y se apellida Moreno 
Valle no es ético. 

Como tampoco lo es por un lado defender a Eduardo Rivera y por el otro torpedear al gobernador, o viceversa. 
U ovacionar a unos funcionarios, ¡bravo son los chingones, los únicos, los héroes papá!, y calificar al 
resto de imbéciles. O enlistarse en un bando para atacar al otro. O ponerles capa de súper héroe, de 
acuerdo al estado de ánimo o al interés financiero, al alcalde o al mandatario, según la pluma, el micrófono, 

la televisora. Y clasificarlos de ineptos. 
¿Quién o, más bien, quiénes tienen la culpa de las intromisiones del gobernador en los 
partidos? ¡Sencillísimo: los políticos vivales y deshonestos! ¿Quiénes tienen la culpa de que el Congreso 

Local se haya convertido en una ventanilla de trámite del Ejecutivo? ¡Los diputados y los partidos! ¿Tiene la 
culpa el gobernador de ser un extraordinario encantador de diputados y políticos? ¿Es responsable de 
que existan panistas, perredistas, priistas y pirañas asesinas que se alíen a él? No. Él hace lo que le toca, en 
dado caso los partidos, los legisladores e incluso la prensa son responsables de no hacer la suya. De no jugar 
derecho y ser éticos. 
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Aquí el asunto estriba en que se lo sigan permitiendo, en que le sigan dando chance, en que le  sigan dando 
manga ancha, en que le sigan diciendo que sí a sus deseos cualesquiera que estos sean. Allí está el 
punto. Para que existan arreglos a oscuras como los que aquí hemos abordado debe existir gente que le guste 
la oscuridad, como en sus tiempos lo hicieron Piña Olaya, Bartlett, Melquiades, Marín y el resto de 
gobernadores del pasado. No lloren nomás acuérdense. No se sientan víctimas, mejor defiéndanse (hete ahí al 

PAN, al PRI y a otros). Moreno Valle no tiene la culpa, no. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/septiembre/colum-entranas-240912.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Democratización interna en el PRI 
ANTE 5 MIL priistas de la región de Ajalpan, Fernando Morales Martínez, dirigente estatal del PRI, 
anunció la democratización interna de dicho partido. 

No habrá más imposiciones, dijo, al señalar que en el próximo proceso interno de selección de candidatos a 
diputados locales y presidentes municipales, la designación se hará con base en los intereses de la sociedad y 
no de pequeños grupos. Se devolverá a las bases del partido, la facultad de decidir sobre quiénes deberán ser 
sus abanderados, expresó. 
En el acto efectuado en Ajalpan, el más importante acto político realizado por el PRI desde las elecciones del 
pasado 1 de julio, el dirigente estatal de la CNOP, Juan de Dios Bravo Jiménez, tomó protesta a los dirigentes 
municipales de ese sector. 

De los 217 municipios de la entidad, 80 eligen a sus autoridades municipales por el sistema de usos y 
costumbres, por lo que el sistema de elección interna se aplicará sólo en 136, ya que el de la capital del estado 
se elegirá de forma diferente. 

El sistema de elección interna fue aplicado la última vez en Puebla durante el gobierno de Mariano Piña Olaya, 
quien dijo en un discurso pronunciado en Tecomatlán, capital del Antorchismo: ―yo no tengo necesidad de 
imponer como presidentes municipales a mis amigos, porque tengo la seguridad de que puedo hacerme amigo 

de los presidentes municipales que sean designados por el pueblo‖. 
El PRD anda muy activo en Puebla 
DE REPENTE, los perredistas poblanos se pusieron muy activos. El pasado inicio de semana vino a 
Puebla el coordinador de la bancada perredista en el Senado de la República, don Miguel de Barbosa y Huerta 
y se entrevistó con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Unos días después se entrevistaron con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto; el 
diputado local Eric Cotoñeto; el representante en Puebla de Izquierda Democrática Nacional, los Bejaranos, 

Jorge Méndez, Julián Rendón Tapia, aspirante a la dirigencia estatal y el exdirigente perredista 
y ahora funcionario de enlace de la Secretaría General de Gobierno, don Miguel Ángel de la Rosa Esparza. Fue 
un encuentro de acercamiento, pues dentro de las funciones de Manzanilla como responsable de la política 
interna del gobierno estatal está mantener una relación permanente con todos los partidos y expresiones 

políticas, para dialogar sobre los problemas de la entidad y escuchar sus propuestas y opiniones. 
El pasado fin de semana, el gobernador devolvió la visita en la sede del Senado a Miguel Barbosa y dialogaron 
sobre diversos temas de interés para Puebla. 

El sábado se llevó a cabo la reunión del Consejo Político Estatal perredista, después de más de cinco años de no 
hacerlo (hay que recordar que el PRD, es campeón de la democracia en México) y rindieron protesta 107 
delegados, faltando 36 por diversas causas, mismos que previo al congreso que llevarán a cabo los integrantes 
del consejo, rendirán la protesta correspondiente. 
En la reunión de referencia y pese a que desde hace más de un lustro no se había reunido el máximo órgano de 
gobierno del PRD en el estado, no hubo ninguna discusión, ningún debate, ninguna interrogante fue planteada. 

Simplemente protestaron los nuevos consejeros, se dijo que los faltantes lo harían el 6 de octubre fecha 
señalada para el congreso estatal, antes de proceder a la elección, ese día, de la nueva dirigencia. 
Nueva Izquierda sigue controlando 
NO CABE la menor duda de que la corriente Nueva Izquierda sigue controlando al PRD poblano y que 

la segunda fuerza dentro de ese partido, es el grupo denominado Alianza Democrática Nacional. 
Los vocales del nuevo consejo serán Jorge Méndez, dirigente en Puebla de Izquierda Democrática Nacional, 
―Los Bejaranos‖, y un representante de Nueva Izquierda. 

No hay ningún enfrentamiento entre los grupos que controlan al partido y tampoco existe una división entre 
morenovallistas y antimorenovallistas, como se ha dicho. 
El PRD (Partido de la Revolución Democrática) eso sí, rechaza una nueva alianza con el Partido Acción Nacional, 
pues algunos miembros de ese partido consideran que si el candidato Andrés Manuel López Obrador ganó en la 
entidad las elecciones presidenciales del pasado 1 de julio, ellos tienen la fuerza suficiente para participar sin 
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aliarse a nadie, en las próximas elecciones locales. 
Lo que no entienden es que no fueron ellos los que hicieron ganar al ―Peje‖, sino el descontento generalizado 
de la población contra el gobierno de Felipe Calderón por su pésimo gobierno. 
El PAN es el partido gobernante en México desde hace 12 años, estando en el poder pierde la elección nacional 
y se va manda hasta un deshonroso tercer lugar. Ahora que el ―Peje‖ abandonó al PRD, ya verán los 

perredistas el bajón que tendrán en las elecciones. 
Para algunos de los miembros de ese partido no cabe duda que el próximo dirigente estatal perredista será de 
la corriente de Nueva Izquierda, la de ―Los Chuchos‖ y varios dan por hecho que será Socorro Quezada Tiempo 
y no Julián Rendón Tapia, como se ha dicho. 
Oposición a la ley laboral 

DICEN QUE UN problema no se resuelve creando otro problema y eso es lo que están haciendo 
nuestros grandes políticos nacionales. Al problema del desempleo le agregan ahora el problema del rechazo 

total a las reformas propuestas por Felipe Calderón, propuestas que son las mismas, de origen neoliberal, que 
se están aplicando en Europa, donde casi a diario hay manifestaciones masivas de rechazo, pues en vez de 
resolver el problema del desempleo, lo agravan, ya que entran en crisis los trabajadores que cuentan con una 
ocupación remunerada. 
En México ya se iniciaron las protestas tanto en la capital de la República, como en capitales de los estados. 
Muchos consideran que las reformas constituyen un atentado contra las conquistas laborales logradas a través 
de décadas de luchas sindicales. 

Dentro del Congreso de la Unión ya se habla de una alianza entre la izquierda, los diputados, senadores, 
representantes de las centrales y sindicatos obreros pertenecientes al PRI. 
Esto apenas empieza, pero la idea de muchos legisladores es que el asunto sea tratado en las cámaras, una 
vez que se haya instalado el nuevo gobierno y no con Felipe Calderón en el poder, pues eso no garantizaría la 

imparcialidad de los legisladores. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/septiembre/colum-pulso-240912.php 

 

 
 
(En Punto) 
 
Qué bueno que en sus primeras apariciones públicas, ya como secretario general de la sección 23 del SNTE, 
Emilio Salgado Néstor se muestre como un político prudente. 

No obstante, pocos o nadie le creerá aquello que ha declarado a EL SOL DE PUEBLA en una de sus primeras 
entrevistas exclusivas. 
Según este profesor, en ningún proceso electoral se obligará a los casi 57 mil docentes que pertenecen a la 
sección 23 a respaldar o votar a favor de partido político o candidato alguno. 

¿Verdad que resultará difícil creerle? 
"Seguiremos siempre respetando a las autoridades y los compañeros van a participar como siempre lo han 
hecho, es decir, de manera libre, y pues si nosotros participamos en algún compromiso (como candidato) lo 

haremos saber en su momento", expresó el dirigente. 
Como algunos otros de sus predecesores, Salgado Néstor afirmó que si bien el Partido Nueva Alianza está 
fundado por maestros no se debe de mezclar al magisterio con el instituto político. 
Qué le parecen las aseveraciones. 
Cómo pensar que sus palabras son auténticas cuando, por lo menos en el más reciente proceso electoral, los 
ahora ex líderes de las secciones 23 y 51 fueron candidatos a puestos de elección popular precisamente por el 
"Panal". 

Eric Lara, de la 23, contendió por la diputación federal de Tepeaca, y Cirilo Salas, de la 51, por la de Ajalpan. 
Así cualquiera pensaría que don Emilio Salgado no fue honesto en sus primeras declaraciones. 
*** 
Al dirigente interino del PRI estatal, Fernando Morales Martínez, le sigue lloviendo sobre mojado por su decisión 

de despedir "aviadores" y "colaboradores" quienes no pierden la oportunidad para evidenciarlo.  
En un escrito que hicieron llegar a esta redacción, acusan, por ejemplo, que si de eliminar a "aviadores" se 

trataba, debió pensar en su primo Felipe de Jesús Morales Lechuga quien sólo se hace el aparecido en el 
edificio de la diagonal cada quincena.  
También sugieren que una buena opción para aplicar medidas de austeridad sería bajar los sueldos que reciben 
sus más cercanos colaboradores, quienes ostentan sueldos de entre 40 mil y 80 mil pesos mensuales.  
Y explican que con lo que reciben de salario en un mes su secretaria general, Fedra Suriano Corrales y su 
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administrativa, Ángeles Mendoza Escalante, bien podrían pagar la quincena de 15 trabajadores.  
Así que crisis, lo que se dice crisis, pues no; máxime, si los donativos en efectivo, que serán negados, no son 
auditados.  
*** 
Esta sí es una buena noticia. 

Una diputada del PAN es la responsable de presentar una propuesta que busca proteger la actividad 
periodística y a todos aquellos practicantes de este oficio que se vean involucrados en la resolución de un 
proceso penal, con el objeto de salvaguardar su integridad física, familiar y patrimonial. 
La propuesta está incluida en la Iniciativa de Ley para la Protección de Sujetos que Intervienen en el Proceso 
Penal, que abarca la defensa a los periodistas por la actividad que desarrollan al hacer muchas veces de 

testigos. 
El documento destaca que la ley dará cobertura a periodistas que lo necesiten por encontrarse en riesgo debido 

al cumplimiento de su función informativa. 
Muy interesante lo que se hace en el vecino estado de Tlaxcala. 
No estaría mal que aquí en Puebla se imitara el trabajo legislativo de la diputada Mildred Murbartian Aguilar, de 
extracción panista. 
Desgraciadamente, los diputados poblanos andan ocupados en otros menesteres, como por ejemplo, 
bloquearse unos a otros en asuntos partidistas y aplazar procesos electorales por razones jurídicas que nadie 
termina de entender. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
  

De ausencias indicativas y coaliciones en proceso 
Ya son ampliamente conocidos algunos de los detalles de la plática que sostuvieron Pedro Joaquín Coldwell y 
Edgar Salomón Escorza, el miércoles de la semana pasada en la capital del país. 
El presidente nacional del PRI recibió al líder del Congreso poblano en sus oficinas de Insurgentes Norte, 
alrededor del medio día, para intercambiar puntos de vista respecto del desempeño que han tenido los 

diputados del tricolor en la presente legislatura, en el contexto del morenovallismo. 
Siendo suave, terso, pero al mismo tiempo claro y contundente, Coldwell dedicó su charla con Salomón Escorza 
para dejarle un solo mensaje: "Quien manda en el PRI, en el de Puebla, es Enrique Peña Nieto... y nadie más". 
Y por supuesto que el "PRI" aludido incluye a los 14 diputados locales. 
Todo esto trascendió de diferentes maneras en los días posteriores al encuentro, sin embargo, detrás del viaje 
del líder de los legisladores priistas al CEN hay otra nota, una quizá más importante y que tiene que ver con la 

ausencia del representante del Comité Directivo Estatal en el cónclave. 
El viernes cometí un error al asegurar que la plática de Coldwell con Salomón había sido propiciada por el 

también poblano Juan Carlos Lastiri Quirós, actual secretario de Gestión Social del CEN. 
No fue así. 
Quien pidió el encuentro fue el mismísimo presidente nacional, que tenía mucho interés por establecer ciertas 
reglas de comportamiento con los diputados priistas, dada su errática actuación de los últimos meses. 
La redistritación electoral con sesgo anti-PRI, que avalaron con su voto, es el caso más emblemático de todos. 

En otras circunstancias, uno de los convocados a una reunión de trabajo de tal relevancia habría sido el 
dirigente estatal, pero no fue así. 
Fernando Morales Martínez no fue solicitado por Pedro Joaquín para estar presente en el dictado de "línea" que 
le hizo a Edgar Salomón. 
Usted imaginará por qué. 
Que Morales no fuera tomado en cuenta por el dirigente nacional solo confirma lo que ya se sabe: que no es un 
personaje de fiar para los intereses de Peña Nieto y que tiene los días contados en el edificio de la Diagonal. 

El 20 de agosto le informé que pronto le serían cantadas "Las Golondrinas" al líder tricolor. 
Que según la versión de una fuente acreditada, Fernando Morales no llegaría al 1 de noviembre como 

presidente del Comité Directivo Estatal de Puebla, entre otras cosas por su evidente cercanía con el gobernador 
Rafael Moreno Valle. 
Esa vez le comenté que en el CEN priista deseaban conservar una buena relación con el Ejecutivo poblano, pero 
que de eso a la subordinación existía (y existe) una enorme diferencia. 

Ahora se dice que Fernando no llegará a finales de octubre. 
Que los pronunciamientos vertidos en contra de los presuntos 'aviadores' de Lastiri y Alejandro Armenta, pero 
principalmente las acusaciones lanzadas en contra de un colaborador de Beatriz Paredes, a quien le apodan "El 
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Tiburón", precipitarán su salida. 
Y que por eso, precisamente por eso, no estuvo presente en la reunión del miércoles. 
Ahí está la nota. 
*** 
Alberto Jiménez Merino, Adela Cerezo Bautista y Juan Manuel Vega Rayet, en ese orden, son los anotados en la 

lista para suceder a Fernando Morales una vez que llegue el momento. 
El primero cuenta con la recomendación del ex gobernador Melquiades Morales Flores; el segundo, con la de 
Beatriz Paredes Rangel, y el tercero, con la de Lastiri. 
No descarte que aparezca un cuarto nombre, ni que sea Jorge Estefan Chidiac, el secretario de Finanzas del 
CEN, quien incline la balanza a favor de cualquiera de ellos.  

Porque está claro que opinará. 
*** 

Las negociaciones que se le complicaron a Rafael Moreno Valle en el PAN para revivir la coalición de partidos 
opositores al PRI, en el PRD avanzan a pasos firmes. 
Primero fue Jesús Zambrano, dirigente nacional del perredismo, quien a principios de agosto dejó abierta la 
posibilidad de aliarse nuevamente con el blanquiazul para contender en las locales de 2013. 
"Es probable, es un asunto que está abierto a discutirse. Hay tres estados de la República que tendrán 
elecciones el año que entra y que fueron estados que le arrebatamos al PRI en 2010 en una coalición amplia; 
en esos estados los dirigentes de los partidos han puesto sobre la mesa que podamos caminar juntos", expresó 

al término de la Reunión Cumbre de la Izquierda Mexicana. 
Esas palabras fueron el camino para lo que vendría después: una serie de acercamientos privados entre 
representantes de Moreno Valle y el perredismo nacional para negociar lo que hoy casi es un hecho: la 
participación del partido del sol azteca en una coalición de opositores al PRI comandada por el mandatario 

poblano. 
No han sido casuales los encuentros del gobernador con Luis Miguel Barbosa Huerta, quien además de 

conservar una importante influencia sobre las tribus locales del PRD, coordina a los senadores del partido en el 
Congreso de la Unión. 
Tampoco fue accidente la charla de Fernando Manzanilla con los perredistas Eric Cotoñeto, Julián Rendón y 
Miguel Ángel de la Rosa del viernes en Casa Aguayo, publicitada a conciencia y con el objetivo de evidenciar los 
acercamientos. 
Moreno Valle quiere reagrupar a Compromiso por Puebla, y pese a la piedra en el zapato llamada PAN, continúa 
con esa meta trazada en la mente. 

El PRD, aseguran, ya está en la bolsa. 
Falta ver lo que ocurra con el PAN. 
*** 
Desde el fin de semana comenzaron a circular las invitaciones para asistir al Tercer Informe de Labores del 

rector de la BUAP. 
Enrique Agüera Ibáñez dictará este ejercicio de rendición de cuentas el 8 de octubre, a las 18:30 horas, en el 
Auditorio del Complejo Cultural Universitario. 

*** 
Otro que se prepara para encabezar un acontecimiento importante es el periodista Javier López Díaz. 
El comunicador radiofónico celebrará el aniversario 24 del noticiero "Buenos Días" con una comida que se 
desarrollará en el número 2344 de la Calzada Zavaleta, el viernes 5 de octubre. 
Se dice rápido, pero 24 años no son pocos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

La flexibilidad laboral, despiadada despedida de Calderón; cruel bienvenida 
* La flexibilidad laboral, despiadada despedida de Calderón; cruel bienvenida de Peña Nieto a trabajadores 

ES UNA FALACIA criminal, la burla más cruel y sangrienta, la maquinación más ruin, la campaña mediática y 
retórica más infame, capciosa y artificiosa la del Presidente Felipe Calderón, su gabinete, PAN y PRI, el Banco 
Mundial, la OCDE, el FMI, los dirigentes de cámaras y organismos empresariales, financieros, comerciales y de 
servicios, para convencer, cautivar, venderle a 112 millones de mexicanos el mito neoliberal: "si se aprueba la 

"flexibilidad laboral" automática, milagrosamente se van a crear miles de empleos. 
AL EMBRUJO DE una ley de tufo y sabor economicista, de la más rancia y anacrónica inspiración y regresión 
neocapitalista, se resolverá el problema nacional del desempleo.  
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AHORA RESULTA QUE los dueños del Estado, del Gobierno, del mercado, del capital, de las grandes 
corporaciones empresariales, de la economía nacional; quienes han sido incapaces (los últimos 30 años) de 
hacer crecer la economía, convertir el enorme potencial exportador en punta de lanza de la reactivación del 
mercado interno y la generación de empleos, acaban de hacer un hallazgo fabuloso y salvador que viene a 
sustituir sus incapacidades e ineficiencias. 

CREARON LA FÓRMULA mágica, la piedra filosofal para crear miles de fuentes de trabajo. Al hechizo de la frase 
mefistofélica: "flexibilidad laboral" resolverán el problema del desempleo, otra superchería del medievalismo 
neoliberal para seguir ahogando en la pobreza salarial, el desempleo y subempleo a millones de mexicanos. 
SI ASÍ DE prodigiosa fuera la fantasiosa versión neoliberal, comparable a la crisopeya que hoy en día sigue 
queriendo convertir los metales en oro, la "flexibilidad laboral", ya habría salvado y resuelto el explosivo 

problema del desempleo que azota a más de 25 millones de trabajadores en España, Grecia, Irlanda, Portugal, 
Francia, Italia y toda la eurozona.. 

NACIONES QUEBRADAS, ATRIBULADAS por sus enormes e impagables deudas y sus irreductibles déficits 
fiscales. Recién inmersas en el desbarrancadero de la recesión económica, a consecuencia de sus planes de 
rescate, recortes presupuestales, aumento de impuestos, reducción de salarios y despido masivo de 
trabajadores. 
EN ESPAÑA, MARIANO Rajoy ya hubiera cantado, con la "flexibilidad laboral" el aleluya de la salvación. No 
estaría lamentando su desastrosa reforma laboral que incrementó el desempleo y la orfandad de más de 5 
millones de desempleados españoles. 

SI FUERA VÁLIDA la retórica de los sofistas del neoliberalismo fundamentalista mexicano, Barack Obama 
estaría entonando un himno triunfal. Con la "flexibilidad laboral" habría solucionado el tema que más quema a 
sus pretensiones reeleccionistas: el desempleo de 12 millones de estadunidenses echados a la calle desde la 
crisis financiera de 2008. 

CON LA FLEXIBILIDAD laboral" Obama y la Reserva Federal habrían creado millones de empleos sin necesidad 
de inyectar cientos de miles de millones de dólares a la reactivación económica y generación de empleos, a un 

costo enorme, el agravamiento de su astronómica deuda y estratosférico déficit fiscal. 
LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL del Trabajo (OIT) afirma que de la crisis de 2008 a la fecha se han 
perdido 27 millones de empleos, sumando un déficit global de 200 millones. En los próximos 10 años deben 
crearse 600 millones de empleos. Los 200 millones que se perdieron de 2008 a 2012, más 400 millones de 
nueva creación, a una tasa anual de 40 millones. La OIT ya no debe preocuparse. Le basta recomendar a los 
gobiernos del mundo que imiten la "flexibilidad laboral" mexicana para resolver tan truculento desafío. 
CALDERÓN PROMETIÓ CREAR un millón de empleos por año. Vicente Fox un millón 350 mil por año. Entre 

ambos no alcanzaron a crear 4 millones de empleos en 12 años. Dejaron un déficit de 8 millones de 
desocupados. El INEGI confirma que hay 7.5 millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan, y 15 millones de 
subempleados. El cuento chino de la "flexibilidad laboral" es el engaño, el fraude más vil a la clase trabajadora. 
AGUSTÍN CARSTENS, GOBERNADOR del Banco de México, retrata de carne y hueso, con su genialidad 

ultraconservadora y anti humanista a la Reforma Laboral que panistas y priistas comparten en una simbiosis 
nacida de los acuerdos entre Felipe Calderón y Peña Nieto: "la flexibilidad laboral debe dar a los empresarios la 
libertad de contratar y despedir a los trabajadores". 

LIBERTAD DE CONTRATAR y despedir sin ninguna atadura legal ni compromiso económico. Contratar por horas, 
un mes, tres, seis meses, y despedir sin justificación alguna. Contratar sin Infonavit, IMSS, sin derecho a 
aguinaldo, vacaciones, reparto de utilidades ni a otras prestaciones sociales y económicas. 
SUBCONTRATAR (OUTSOURCING) A través de terceras empresas sin el pago de ninguna prestación 
contractual. El único derecho que garantizan los empleadores es: trabajo por tiempos y salarios precarios. El 
despido del empleado será facultad unilateral, ventajosa del empresario, sin indemnización alguna. 

EL IMSS E INFONAVIT, los sindicatos firmarían su contrato de defunción a largo plazo. Las nuevas 
contrataciones temporales estarían fuera de la libre asociación sindical, de los contratos colectivos, 
prestaciones contractuales u el derecho de huelga. De los raquíticos salarios los trabajadores estirarán su 
ingreso para gastos médicos, medicinas, asistencia hospitalaria, vivienda, ahorro para su retiro... La orfandad y 
la injusticia en plenitud. 

CON REFORMA O sin ella, la práctica laboral está hoy muy lejos de la Ley Federal del Trabajo. Es antítesis 
violatoria del Artículo 123 Constitucional. A eso llaman nuestros gobiernos Estado de Derecho. 

CON LA FLEXIBILIDAD laboral, cita el secretario general de la Academia Mexicana del Derecho del Trabajo, 
Jorge Jiménez Alonso, estamos ante una reversión histórica, el final, y el inicio del Derecho del Trabajo. Casi un 
siglo de regresión histórica. 
EMBESTIDA EMPRESARIAL PARA elevar su productividad, competitividad y utilidades a costa del salario, del 
sacrificio y empobrecimiento del trabajador. Se reinicia una nueva era en la lucha de clases.. 
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MANLIO FABIO BELTRONES confirma el pacto Peña-Calderón : "Enrique Peña pidió a los legisladores del PRI 
establecer los acuerdos que sean necesarios para aprobar la reforma laboral". En la aprobación de esta reforma 
"no ha habido tanta disposición como la que observo en este momento (...) Disposición del gobierno que está 
de salida, disposición del gobierno que todavía no entra". 
EL GOLPE A la clase trabajadora está pactado. La reforma laboral es una despiadada despedida de Calderón, 

una cruel bienvenida de Peña Nieto a la clase trabajadora mexicana. Es el pago que ambos hacen a quienes en 
verdad gobiernan en México. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 

 
Sin pies ni cabeza administración de Xicohtzinco 
Donde las cosas parece que no andan bien es en el municipio de Xicohtzinco, Tlaxcala. 
Fuentes del ayuntamiento de ese lugar y del PRI de ese estado coinciden que al joven alcalde, Luis Alberto 

García Badillo, le quedó grande el cargo. 
Cuentan que el veinteañero se la ha pasado en discusiones improductivas con la mitad de su Cabildo, que han 
provocado que el Congreso del Estado y del Órgano de Fiscalización Superior de Tlaxcala, hayan iniciado una 
auditoría para verificar acusaciones por malversación de recursos públicos. 
Santo Toribio Xicohtzinco es un municipio ubicado al sur de Tlaxcala, limita con la zona metropolitana de Puebla 
-en la línea conformada por Coronango, Cuautlancingo y la capital de esta entidad-. 
Quienes han estado al pendiente de su administración comentan que es casi nula la obra pública en los casi dos 

años de gestión. 
Hace unos días se realizó una reunión entre ediles de la zona metropolitana Puebla- Tlaxcala, a la que al 

parecer llegaron los ediles de Puebla, San Pablo del Monte, Papalotla, entre otros. 
El motivo de ese encuentro habría sido trabajar coordinadamente en los temas de seguridad, obra y servicios 
públicos, debido a la colindancia entre municipios. 
Pese a la importancia que tendría ese encuentro, el edil de Santo Toribio no acudió, situación que calificaron 
empleados de ese ayuntamiento como de irresponsable. 

Uno de sus errores, cuentan priistas de Tlaxcala, es que no ha sabido establecer consensos con su Cabildo, y 
puede ser por inexperiencia o por su juventud. 
Está peleado directamente con el síndico José Refugio Faustino Merlo. 
El edil sólo cuenta con el apoyo de tres regidores, y el síndico con otros tres. No tiene mayoría de votos, eso no 
le permite sacar temas en las sesiones del cuerpo edilicio. 
Desde hace unos meses ya no se presenta a las sesiones de Cabildo, rehúye a los enfrentamientos con el 

bloque opositor. 
Eso ha provocado que dentro del ayuntamiento haya perdido fuerza y que el grupo de Refugio haya 

aprovechado la ocasión para convencer al Congreso del Estado de Tlaxcala que se revisen las cuentas públicas 
del alcalde priista. 
El pasado 29 de agosto la Comisión de Finanzas y Fiscalización de la LX Legislatura ordenó al Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) ejecutar una auditoría a los ocho meses del ejercicio de 2012 del ayuntamiento de 
Xicohtzinco. 

Dentro de su administración muchos se mofan de su principal logro como edil, la adquisición de una Bandera 
de México, que presume como de las más grandes de Tlaxcala, pero que por accidente policías municipales ya 
la rompieron de un lado. 
Consideran que Xicohtzinco es un municipio importante por su ubicación dentro de la zona metropolitana 
conformada por los dos estados. Mucha gente de ese lugar trabaja en la ciudad de Puebla, en transporte 
público tardan alrededor de 45 minutos en trasladarse. 
Xicohtzinco ya tiene algunas empresas instaladas, y podría aprovechar su ubicación para atraer más, pero falta 

infraestructura pública, que no hay por la poca visión de la actual administración. 
Pese a todo lo que se habla del edil, que valdría la pena conocer su versión, ya piensa en contender el próximo 

año por una diputación local, por el distrito VIII. 
Se dice que presume contar con el padrinazgo de priistas de primer nivel de Tlaxcala, los mismos que l habrían 
ayudado a obtener la nominación para la Presidencia Municipal en la pasada elección. 
Pero en el tricolor no ven con buenos ojos la posible candidatura a una diputación, porque su estilo de trabajo 

los podría llevar a una viable derrota en el municipio y en el distrito. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Declinación, ruptura o engaño, rutas 2013 
Tres escenarios comienzan a perfilarse al interior del morenovallismo de cara al proceso electoral del 2013. 

Todos pasan indiscutiblemente por la presidencia municipal de Puebla. 
La pugna con el panismo tradicional movió equilibrios y los afectos se fueron desgastando, al grado que hoy ya 

es un secreto a voces que en la cúpula del poder se dibuja una ruptura. 
El epicentro se localiza en el papel que jugará el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, un 
hombre que ha ido de la mano de los proyectos de Rafael Moreno Valle. 
Sin embargo, algo se mueve arriba. Hay voces que indican que el distanciamiento de meses se ha convertido 
en caminos paralelos a partir del 2013. 

Es más, se asegura que no será su carta para la alcaldía. 
De ahí que se configuren tres escenarios respecto a Manzanilla. 
1.- Lo bajan de la contienda. 
2.- Se va por la libre. 
3.- El arte del engaño. 
Sobre el primer punto 

Lo Bajan: La carga familiar de la relación Manzanilla-Moreno Valle ha influido en el ánimo del proyecto 2018 
que le interesa al mandatario. El acercamiento del 02 con los presuntos enemigos del régimen ha influido y 

además Fernando no es de la cultura del ―sí, señor‖. 
Bajarlo implicaría irremediablemente que más tarde que temprano dejara de colaborar en el gobierno por un 
tema de respetabilidad ante los actores políticos, empresariales y sociales. Le restaría influencia en la toma de 
decisiones. En la planta baja de Casa Aguayo ya destaparon la botella de champagne para celebrar. 
Respecto al segundo escenario 

Por la Libre: Manzanilla no acepta que lo bajen y se va por la libre. Hay indicios en el lenguaje de la política 
local, sobre todo en el PAN que indicaría que empieza a marcar distancia. 
Acudió a los festejos patrios del panismo tradicional, pero no asistió a las festividades organizadas por los 
diputados del blanquiazul afines al gobernador. 
Si se supone reduciría su ritmo de presencia mediática y social, por el contrario la ha intensificado. 
La ciudad se encuentra tapizada de espectaculares de la portada de la revista 360 grados, donde aparece en 
una entrevista. Organizó los encuentros por la paz y adicionalmente su participación en medios electrónicos, 

digitales e impresos va en aumento con su activismo permanente en redes sociales. 
Irse por la libre significaría ya su inminente renuncia a la Secretaría General de Gobierno para dedicarse de 

tiempo completo a su propósito de convertirse en el candidato del PAN a la alcaldía. 
¿Le echaría el aparato mediático? 
¡Qué nervios! 
En torno al tercer aspecto 

El arte del Engaño. Para nadie es un secreto que el jugador profesional jamás muestra su carta abiertamente y 
recurre a la simulación para conversar el poder. El gatopardismo pues: hay que cambiar todo para que todo 
siga igual. 
Difícil creer que ambos (Manzanilla-Moreno Valle) después de transitar siempre juntos en la política y ahora en 
lo familiar pudieran tomar caminos paralelos y por qué no: antagónicos. 
¿Será creíble que el góber le diga: te bajas y él acepte? 
Creo que lo suyo no ha sido la sumisión. 

¿Se le creerá que irá por la libre sin el consentimiento de un mandatario omnipotente: que lo puede y lo tiene 
todo? 

¿El arte del engaño es hoy el arma para despistar hasta los más cercanos que perciben diferencias para al final 
de cuentas entrar por dos frentes en el PAN? 
No falta mucho para el desenlace de esta historia que por donde se le quiera ver avecina el crujir del poder en 
su segundo año del sexenio. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9114&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
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Burócratas, a la calle; dependencias acéfalas 
Una realidad de auténticos contrastes se vive en materia de empleo en el gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Y es que, mientras en tan sólo un año y siete meses de administración han sido corridos cerca de 5 mil 
trabajadores al servicio del estado, hasta el momento permanecen acéfalas áreas estratégicas en 
prácticamente todas las dependencias gubernamentales. 

Los nombramientos, de acuerdo con el propio portal www.puebla.gob.mx, aparecen como ―en designación‖, a 
pesar de que en el organigrama de las dependencias se trata de cargos que permanecen vigentes en el 
organigrama de las distintas secretarías que conforman la administración pública estatal. 
Por lo tanto, es lógico suponer que las áreas referidas tienen una importancia específica y que operan en base 
a una designación presupuestal y con objetivos específicos que cumplir. 

¿Quién asume pues estas funciones, si estas áreas no tienen un responsable directo? 
¿Quién o quiénes suplen este trabajo? 

¿Quién o quiénes cobran por hacerlo y cómo se refleja esto en la comprobación del gasto público? 
Si estas áreas no son importantes ¿no tendrían que desparecer oficialmente, en aras de adelgazar la burocracia 
y hacerla más barata? 
No se trata de casos aislados, esos tan socorridos en el discurso oficial para intentar explicar lo inexplicable, 
sino de una constante. 
Mire usted: 
En la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial que ―dirige‖ Amy Louise 

Camacho Wardle, las siguientes áreas no tienen una cabeza visible: 
Impacto Ambiental, Conservación de Suelo y Agua, Valoración Ambiental y Mercados Sustentables, Parque 
Revolución Mexicana, Parque del Arte, Reserva Estatal Parque Flor del Bosque, Parque Nacional La Malinche, 
Departamento de Área Natural Protegida Estatal, Dirección de Desarrollo Urbano y Suelo, Departamento de 

Inventario de Suelo, Departamento de Planeación Urbana, Departamento de Proyecto Urbano y Arquitectónico 
y el Departamento de Dictámenes Técnicos. 

13 en total. 
La Secretaría de Administración que encabeza José Cabalán Macari Álvaro, desde donde se operó el despido 
masivo de burócratas que laboraron en el sexenio anterior, tiene las siguientes áreas acéfalas: 
Departamento de Capacitación, Servicio Público de Carrera, Relaciones Laborales, Control de Inmuebles, 
Control de Bienes Inmuebles, Parque Vehicular y Aeronaves, Atención Ciudadana, Gobierno Electrónico, 
Tecnologías de Información y Telecomunicaciones, Dirección de Planeación, Programación y Presupuesto, 
Departamento de Programación y Presupuesto, Departamento de Planeación y Departamento de Suministros. 

13 en total. 
En la Secretaría de Desarrollo Social, que flamante encabeza el ex anateresista Neftalí Salvador Escobedo 
Soletto, faltan titulares en las siguientes áreas: 
Subsecretaría de Desarrollo Social, Dirección de Desarrollo Regional, Departamento de Proyectos Estratégicos, 

Departamento de Análisis y Diagnóstico, de Programas Regionales, de Concertación de Proyectos, Dirección de 
Desarrollo de Capacidades Humanas; Departamento de Adultos Mayores, de Grupos Específicos, de 
Fortalecimiento de Capacidades en Zonas Urbanas, de Organización, Integración y Gestión Comunitaria en 

Zonas Urbanas, de Fortalecimiento de Capacidades en Zonas Rurales, de Organización, Integración y Gestión 
en Comunidades Rurales, de Instrumentación de Programas y Proyectos, de Evaluación y Seguimiento, de 
Logística y Operación, Enlace y Programación Técnica, Revisión y Dictaminación, Control y Seguimiento, 
Integración Técnica Operativa, Subsecretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, Programas de Pobreza Urbana, 
Departamento de Concertación de Proyectos, Supervisión Técnica en Campo, Operación de Programas, 
Seguimiento de Proyectos, Promoción de Programas de Vivienda, Concertación de Proyectos 2, Cierre de 

Proyectos, Técnico de Proyectos, Promoción y Operación, Técnico de Proyectos, Promoción y Operación, 
Desarrollo de Planeación Estratégica, Departamento de Desarrollo Urbano Integral Sustentable, Departamento 
de Planeación de Proyectos, Departamento Técnico, de Seguimiento Normativo, Administración de Padrones, 
Enlace Normativo, Evaluación de Proyectos y Programas, Vinculación con el Sector Social, Vinculación con el 
Sector Privado, Vinculación Gubernamental, Convenios, Contratos y Normatividad Administrativa; Análisis, 

Consultiva, Asistencia Jurídica y Transparencia, Dirección de lo Contencioso, Departamento de Asuntos 
Administrativos, Penales y Laborales, Departamento de Asuntos Civiles y Escrituración, Recursos Humanos, 

Recursos Materiales y Servicios Generales, Soporte Técnico Informativo, Tesorería  y Contabilidad. 
51 jefaturas de departamento o direcciones sin titulares oficiales. 
Impresionante. 
Si ve por ahí al secretario Escobedo, ya puede llamarlo ―El Llanero Solitario‖, prácticamente trabaja solo. 
Ahí está, ara no aburrirlo más, un pequeño ejemplo, tres dependencias. 

http://www.puebla.gob.mx/
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9123&Itemid=71
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Le repito, son puestos vigentes en la administración pública estatal y todos, absolutamente todos, de niveles 
tan importantes como direcciones y jefaturas. 
Conclusión, mientras cinco mil ex burócratas fueron echados a la calle, hay muchos puestos disponibles en 
estas tres secretarías estatales. 
¿No cree que entre los 5 mil despedidos pudiera existir gente valiosa, capaz y profesional que pudiera llenar los 

enormes huecos que han dejado los despidos basados únicamente en criterios políticos? 
Yo creo que sí. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9123&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Precampañas espectaculares 

 
Lo dicho: Las Alcaldías de casi cinco años despertaron una inusitada codicia entre no pocos aspirantes de todos 
los partidos en Puebla. Y a poco más de nueve meses para que se verifique la próxima elección (sí… así de 

rápido), la capital del Estado se ha visto inundada de eventos y anuncios espectaculares que buscan posicionar 
a los ansiosos personajes en esta pre-pre-precampaña. 
La pregunta es si esas estrategias realmente les funcionarán o… por el contrario, resultarán contraproducentes 

y hartarán al ciudadano que apenas está saliendo de una fastidiosa campaña federal llena de proselitismo 
y ahora ya ve las principales arterias viales de la Ciudad infestadas con la cara de los inquietos precandidatos 
poblanos. 
Créanme: Como estudioso de la opinión pública en el ámbito electoral, he observado decenas y decenas de 
campañas en muchos Estados y algunos otros países en los últimos veinte años. Entiendo que un político se 
sienta inquieto porque no es muy conocido y sus geniales asesores le recomiendan abrirse paso en el 

posicionamiento (conocimiento simple de la gente) con eventos, fundaciones fantasma, juegos de palabras con 
su nombre y últimamente, con anuncios espectaculares con su nombre y fotografía en la portada de alguna 
revista, para evadir la ley electoral que impone prohibiciones (en Puebla y todos lados) para promover 
específicamente a un personaje. 
Y en esta observación, me he percatado que la estrategia no siempre funciona y, en serio, a veces resulta 

contraproducente: Los ciudadanos saben a la perfección que el político o funcionario está buscando ser 
candidato y aspira a que lo conozcan. Y eso ya no cae bien en la mayoría de personas. Lo hemos medido y re-

medido. 
Claro –reitero- los genios asesores insisten en el tema porque no pocos de ellos hacen un buen negocio con el 
asunto de los anuncios o las revistas: casi siempre son los mismos dueños o socios de la empresa que hace 
lonas, etc. Y si al mismo tiempo contratan a una empresa encuestadora (patitona) que también les da su 
mochada, pues negocio redondo: le juran y perjuran al precandidato que ―ya está subiendo‖ en el conocimiento 
y confianza de la gente. 
Y los suspirantes siguen cayendo en el garlito. 

Lo malo viene después, cuando no ganan la candidatura o lo peor, no ganan la elección constitucional. Porque 
la gente no vota por el que es más conocido, ese es el mito más grande de una campaña electoral. 
El conocimiento es importante sí, pero si éste no va seguido de profundidad en los conceptos positivos que 
generan confianza en el precandidato o candidato, el ciudadano, simplemente, no vota por él. Es más, lo 

rechaza y en ocasiones opera en su mente un sentimiento de rechazo o ―voto de castigo‖ al personaje que 
insiste en dar una imagen falsa en la portada de alguna revista. 

Ya lo he dicho varias veces aquí mismo: Últimamente, un buen número de ciudadanos razona más su voto por 
el desprecio que siente por algún político y sufraga en contra de él, que a favor del otro. Pero siguen sin 
entenderlo los políticos que son funcionarios de gobierno y que un día inventan ser candidatos. 
Ahora bien, los mentados espectaculares en Puebla creo que han gastado su eficacia. Recuerdo que en 2010 la 
capital se vio inundada con los anuncios disfrazados de la campaña proselitista de Mario Montero, quien usando 
su apellido –el mismo de su padre, decano de los comunicadores en Puebla- exponía el famoso Récord Guiness 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9123&Itemid=71
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ganado por el conocido conductor radiofónico. Y luego también –otra genialidad de sus asesores que jamás 
midieron- usó el nombre de una camioneta de la marca Mitsubishi –la Montero- para seguir ―posicionando‖ su 
nombre. De nada sirvieron las genialidades: Ganó la postulación priista, pero perdió la elección. 
Así que ya saben lo que opino de las espectaculares –feítos por cierto- de Fernando Manzanilla de promoción de 
una revista. Lo mismo está haciendo ya Antonio Gali Fayad, quien también ahora usa la publicidad de otra 

revista, de una Papelería (―Tony… Va con todo‖ con un sospechoso fondo azul panista) y de su propio vástago 
(―Tony Gali‖ con letras inmensas y muy chiquita la leyenda ―Diputado‖). Muy pronto –casi lo puedo asegurar- 
veremos los de Jorge Aguilar Chedraui en oootra portada revista o usando su conocido segundo apellido. De 
Amy Camacho, no se si utilice algo que tenga que ver con su famoso Zoológico. 
Vaya, por referirme a los famosos ―cuatro fantásticos‖, que andan desesperados porque la gente los ubique. Lo 

que sí sería interesante es saber cuánto se están gastando en la mentada estrategia y de dónde sale el 
dinerito. 

El caso es que estamos metidos en una insufrible pero espectacular precampaña de la precampaña. 
A ver si no nos hartan… 
¿Más? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9122&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Aguilar Chedraui y los Marginados del Sur 

Santa María Guadalupe Tecola está en el fin del mundo. 
Es uno de esos pueblo que se crearon en torno de la Presa de Valsequillo, donde las aguas putrefactas han 
terminado por dañar a un sector de la población. 
Por aquí, es casi un hecho, pasó Dios a caballo. 
Pobre entre los pueblos pobres, Guadalupe Tecola no tiene hombres. 

Y los que quedan andan en la pizca. 
Los otros -jóvenes, maduros, viejos- están ―en el Norte‖, en Estados Unidos, en palabras de Chayo, una lideresa 
de Antorcha Campesina que ayudó a recibir este sábado a Jorge Aguilar Chedraui y sus Jornada 
de Salud denominadas ―Puebla Sana‖. 
Aquí lo que sobran son mujeres. 
Mujeres con sombrero campesino, la mayoría. 
Mujeres solas, ajadas, como los cerros que se ven desde el camino. 

Metido en el sur de Azumiatla, Junta Auxiliar del municipio de Puebla, responsable directo de estos pueblos, 
Guadalupe Tecola es una comunidad de dos mil habitantes. 

La gente aquí no espera nada. 
Nunca espera nada. 
Por eso es una novedad que venga por primera vez un secretario de Salud. 
Una clínica construida por Blanca Alcalá Ruiz es uno de los pocos contactos que tienen con la civilización. 
A la inauguración –hace dos años- sólo vino la hoy senadora. 

Y es que el titular de Salud de la era marinista, Alfredo Arango, andaba con la agenda llena y tuvo a bien, eso sí, 
enviar a un muy modesto representante. 
El polvo y los perros moran en esta tierra olvidada. 
No obstante, ahí están las señoras (jóvenes, maduras, viejas) para escuchar al secretario de Salud. 
Y ahí, con él, Mónica Lara, titular del Instituto Poblano de las Mujeres. 
Jorge les ha llevado computadoras, medicinas, equipo especializado y todo lo que hasta hace poco no tenía el 

Centro de Salud. 
Con el micrófono en una mano, yendo y viniendo sobre el templete, el secretario conecta con la gente y 

pregunta una y otra vez sobre los servicios que hoy tienen y antes no. 
-¿Cuántos de quienes están aquí tenían Seguro Popular hace dos años? 
Cinco, seis, siete manos se levantan. 
-¿Cuántos de quienes están aquí tienen Seguro Popular ahora? 
Cientos de manos surgen de momento. 

Aguilar Chedraui sube al escenario a varias mujeres y les pregunta sobre diversos temas de salud. 
Sobre la marcha vienen las peticiones. 
La más sentida: que haya dos turnos en la clínica, una vez que sólo hay atención médica en las mañanas. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9122&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9122&Itemid=72
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4477
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4477
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La respuesta no tarda en llegar. 
Lo que la burocracia frena, lo destraba la visita del funcionario. 
Al final todos celebran el anuncio. 
Ya en la clínica, una visita guiada exhibe los avances recientes. 
Un tablero colgado de una pared muestra las enfermedades que existen calle por calle. 

Abundan los enfermos de diabetes. 
Y aunque no son enfermedades: las embarazadas y los niños menores de cinco años. 
Y es que en Guadalupe Tecola como en San José el Rincón, las adolescentes, casi niñas, de doce, trece años, 
son preñadas por sus novios, quienes, faltaba más, se van al ―Norte‖ para conseguir dólares con que sostener a 
la familia. 

Es en San José el Rincón donde Chayo y otros dos líderes de Antorcha Campesina solicitan una clínica. 
El secretario hace cálculos mentales y acepta. 

Y eligen una vieja casa con un sillón quemado como sede de lo que pronto será un consultorio. 
Antes de eso, una mujer embarazada, con cinco hijos menores a su lado, explica que lo mejor que le podría 
pasar a la comunidad es la buena noticia que el secretario está por dar. 
El final es rulfiano: el secretario sale del lugar entre los ladridos de los perros y el polvo levantado como 
despedida. 
Los que nada esperan hoy recibieron todo. 
Las Fotos No Mienten. Click. 

El gobernador Rafael Moreno Valle sonríe ante la cámara que también abarca a Miguel Barbosa, líder de la 
bancada perredista en el Senado de la República. 
Click. 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, sonríe junto con dirigentes poblanos del PRD: el 

diputado local Eric Cotoñeto Carmona y Julián Rendón. 
Click. 

También aparece en esta foto el ex líder perredista Miguel Ángel de la Rosa Esparza, subsecretario de 
Vinculación Institucional y Gobernanza. 
Click. 
Moreno Valle y Barbosa se reunieron el jueves pasado. 
Click. 
Manzanilla y los perredistas locales, al día siguiente. 
Click. 

Las fotos no mienten. 
Todo indica que el gobernador ya logró importantes acuerdos con el PRD. 
Click. 
Un humo entre gris y blanco aparece tenue en ambas fotos. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4477 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Con total discrecionalidad se maneja el Periódico Oficial 
Hasta con seis meses de atraso se publican las leyes en este órgano 
La Ley Mondragón se publicó el mismo día que fue aprobada 
Hace unos días el secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, justificó la 
publicación inmediata de la llamada Ley Mondragón —que pospone tres meses el inicio del proceso 
electoral de la entidad—en el Periódico Oficial del estado con el argumento de que no existían 

atrasos ni pendientes en esta publicación. 

Sin embargo la realidad es muy diferente. La verdad es que sí hay rezagos y algunos hasta de más seis 
meses. 
En la gestión de la LVIII Legislatura sólo la Ley que creó el Consejo de Cultura, el 14 de febrero de 
2011 y la polémica Ley Mondragón —aprobada en sesión extraordinaria el 3 de septiembre de 2012— han 
aparecido en el Periódico Oficial el mismo día que fueron autorizadas. 
Fuera de esas, todas las demás se han difundido de manera discrecional en el órgano informativo del 

gobierno del estado. Unas fueron impresas al día siguiente, otras el mes posterior, otras más a los dos 
meses y las últimas hasta seis meses después. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4477
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4477
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Aquí el listado de las reformas pendientes de publicación: 
La reforma al artículo 26 de la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado, la reforma a la Ley de 
Educación del estado, la reforma a la Ley para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos 
Sólidos Urbanos y de Manejo Especial, la reforma al artículo 101 incisos B) y F) de la Ley de Fomento 
Económico, la reforma a la Ley de Turismo del estado, la reforma a la Ley para el Acceso de las Mujeres 

a una Vida Libre de Violencia, todas ellas aprobadas por el Congreso del estado el 15 de marzo de 
2012. 
Otras reformas que también tienen más de seis meses sin publicarse en el órgano oficial del 
gobierno son las que el Congreso hizo al segundo párrafo del artículo 11 de la Constitución Política del 
Estado Libre y Soberano de Puebla, a laLey de Ingresos del municipio de Tecamachalco, al Código Civil y 

al Código de Procedimientos Civiles, y a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector 
Público Estatal y Municipal. 

A la lista de reformas aún no publicadas hay que agregar las aprobadas el 1 de junio a la fracción I 
del artículo 17 y al primer párrafo del artículo 118 de la Constitución del estado; al inciso D) de la 
fracción VIII del artículo 6 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del estado de Puebla; y a los incisos A), E) y F) de la Fracción I y el último 
párrafo del artículo 77 de la Ley de Educación del estado. 
La relación es todavía mayor si se incluyen las reformas autorizadas por el Congreso del estado en 
sus sesiones del 12, 26 y 31 de julio. 

El 12 de julio los diputados locales modificaron la Ley que crea el Fondo para el Mejoramiento de la 
Procuración de Justicia y el artículo 56 Bis del Código de Defensa Social, sin que ninguna de las dos a la 
fecha se haya publicado. 
También están pendientes de publicación los cambios a la Ley para la Protección del Ambiente 

Natural y el Desarrollo Sustentable, la nueva Ley de Educación Superior del estado, la adición de dos 
párrafos al artículo 18 de la Ley de Proyectos para la Prestación de Servicios, la nueva Ley de Medios 

Alternativos en Materia Penal, la reforma a la Ley de Ejecución de Sanciones Penales y de Reinserción 
Social, así como la reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial y la reforma al Código de 
Procedimientos Civiles, todas ellas aprobadas el pasado 26 de julio. 
Y finalmente la nueva Ley de Sanidad Vegetal, y las reformas que el 31 de julio se aprobaron a la Ley de 
Seguridad Pública y a la Ley de Transporte del estado. 
¿Hay o no rezago en el Periódico Oficial del estado? 
¿Miente de manera contumaz el secretario general de gobierno? 

¿Alguien le oculta a Fernando Manzanilla los pendientes del Periódico Oficial? 
¿La mentira abona a la paz? 
Son preguntas, que conste. 
EN CORTO 

¿Con que propósito el ex gobernador y ex senador Melquiades Morales Floresestá siendo medido 
y evaluado a la par de otros aspirantes del PRI a la alcaldía poblana? 
¿Por qué un secretario del gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle le mostró los resultados de 

esta encuesta al dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale López? 
¿Será con la intención de que Juan Carlos Natale, que también aspira a la presidencia municipal de 
Puebla, se sume al ex gobernador Melquiades o a otros aspirantes del PRI como Enrique Doger 
Guerrero antes que a José Chedraui Budib, quien en dicha encuesta aparece con un bajísimo nivel de 
conocimiento? 
*** 

Este lunes volverán a reunirse los miembros de la Comisión Especial integrada a instancias del CEN del 
PAN para resolver el conflicto entre el gobernador Rafael Moreno Valle y la dirigencia estatal panista. 
Y lo más probable es que ahora sí se ponga sobre la mesa de discusiones el tema de la permanencia 
o no de Juan Carlos Mondragón Quintana por un año más al frente del Comité Directivo Estatal. 
El periodo de Mondragón concluye oficialmente el 8 de octubre, y su intención es mantenerse en la 

presidencia hasta después de los comicios locales de julio del año entrante, lo que el gobernador Rafael 
Moreno Valle rechaza de manera contundente. 

Ante ese escenario, el CEN podría optar por ampliar la gestión de Mondragón o permitirle su registro 
como candidato para buscar su reelección o negarle ese derecho, nombrando una delegación que se 
haga cargo de la dirigencia estatal, así como de conducir el proceso de selección de candidatos a diputados 
locales y presidentes municipales, hasta en tanto se convoca a una nueva elección de presidente 
estatal. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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*** 
El diputado local Ricardo Urzúa Rivera, quien hace apenas unos días se reintegró al Congreso local, luego 
de su desempeño en la Cámara de Diputados como suplente de Ardelio Vargas Fosado, podría regresar 
al Congreso de la Unión pero ahora como senador. 
El legislador priísta es suplente del senador Raúl Cervantes Andrade, quien —de acuerdo con fuentes 

priístas— se integrará al gabinete del próximo presidente, Enrique Peña Nieto. 
Cervantes Andrade llegó a la Cámara Alta por la vía plurinominal y durante el proceso comicial 
pasado fue el coordinador jurídico del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. Actualmente funge 
secretario general Adjunto. 
*** 

Simón dice: ―En la tardanza dicen que suele estar el peligro.‖ Miguel de Cervantes Saavedra (1547-1616) 
Escritor español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Puebla en Estados Unidos 
Después de ver en sendos espectaculares los rostros de quienes aspiran a convertirse en presidente 
municipal de Puebla, se me ocurrió pensar en la impresión que podrían llevarse automovilistas y 
ciudadanos que se topan con tres de los funcionarios metrosexuales que colaboran en el gobierno 
del estado. 

La primera, la de los lectores, sería en el sentido de que Puebla vive un momento extraordinario para el 
periodismo. Eso de mostrar en tamaño gigante las portadas de tres revistas, no puede tener otra lectura. Dirán 

que ese tipo de comunicación está viviendo sus días de vino y rosas, los mejores. 
La segunda, la de los poblanos que se han enterado del extraordinario empeño de Rafael Moreno Valle, mismo 
que consiste en acabar con, entre otros, los medios de comunicación escrita, podría girar en torno a la 
suposición de que el mandatario reculó para, en vez de desaparecerlos por inanición (cancelación de publicidad 
oficial), apoyarlos con el fin de impulsar este tipo de expresiones, incluidas aquellas que por su contenido son 

consideradas como parte de la prensa llamada color de rosa. Aclaro que en principio, el ―apoyo‖ consistiría en 
autorizar a sus colaboradores para que se valgan de ese tipo de propaganda, digamos que personal. 
La tercera, la de analistas y exegetas políticos, estaría basándose en un posible cambio radical de difusión a las 
actividades y aspiraciones de tipo político. Podrían señalar que gracias al efecto Peña Nieto-Televisa, el 
presupuesto del gobierno se aplicará al revés volteado; es decir, el mayor porcentaje a los medios de 
comunicación escritos y el resto a la información electrónica. 

La cuarta, la de los consejeros electorales y los magistrados del Trife, se podría centrar en convocar a una 
reunión urgente para tomar medidas y acciones destinadas a convencer a la sociedad de que, en su caso, no 

aceptarán que prevalezca e incluso que se siente una especie de jurisprudencia por la repetición pública y a 
todo color del dicho popular aquel que reza: echa la ley hecha la trampa. 
La quinta, la de los amigos de los aspirantes –que curiosamente son los mismos–, seguramente se basará en 
soltar a los presuntos (cada cual en su momento para que los otros dos no se enteren), que su figura es 
cautivadora, convincente y por ende la ganadora de las simpatías de todos los poblanos, incluidos los que viven 

con el Jesús en la boca. 
Por último la sexta, la del equipo de la revista Réplica del que formo parte (soy su fundador), es desde luego en 
sentido positivo en virtud de que los actores de esta propaganda muestran su cara para que la sociedad diga lo 
bueno o malo que tiene guardado. Ya sabe usted: que uno es corrupto, que el otro adúltero y que el tercero 
pragmático; los chismes que siempre corren por las calles de la angelical Puebla, cuentos, chistes, pullas e 
infundios que a veces dan al periodista tela de dónde cortar. Bueno también habrá un reclamo en casa contra 
la decisión editorial consistente en nunca publicar en portada (con espectacular incluido) la efigie de quien 

aspire a cualquier candidatura, aunque sea la de gobernador. 
(Esto último lo digo por si existiere alguna duda sobre el estilo periodístico y la política editorial que desde la 

fundación de la revista adoptamos con la intención de ganar y conservar lectores. Así lo establecimos después 
del sondeo que nos hizo ver que en las preferencias del público lector el tema político no es el más importante). 
En fin, respetado lector: lo interesante de esta batalla por ganar las preferencias electorales, es que en Casa 
Puebla ya hay ganador, el mismo que será candidato del PAN y otros partidos siempre y cuando, que conste, 

los panistas de pura cepa manifiesten su acuerdo y firmen su compromiso. ¿Quién? 
Pues nada menos que Fernando Manzanilla Prieto. Nota: para cualquier reclamo comunicarse al siguiente 
correo o, si lo prefiere, enviar el comentario a mi tuiter. Serán bienvenidos y respondidos en tiempo y forma. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-juego-de-casa-puebla
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-juego-de-casa-
puebla?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
@FerMoralesMtz y El Hoyo Financiero del PRI 

En abril pasado, el Comité Directivo Estatal del PRI, cuyo encargado responde al nombre de Fernando 

Morales Martínez, recibió 15 millones de pesos del Instituto Electoral del Estado, dinero correspondiente a 
las prerrogativas de 2012. 
Por su parte, el Comité Ejecutivo Nacional del PRI envió 14 millones 500 mil pesos para gastos 
extraordinarios del CDE en estos seis meses. 
Los gobernadores de Veracruz y Tlaxcala mandaron mensualmente importantes aportaciones económicas 
al Comité Directivo Estatal; las cantidades fueron de los 400 mil a los 700 mil pesos, de acuerdo a la 

voluntad de Javier Duarte y Mariano González, respectivamente. 
Por si fuera poco, el CDE recibe 35 mil pesos al mes por concepto de la renta al Banorte de la planta baja de 
la sede del PRI, en la Diagonal Defensores de la República. 
Fernando Morales Martínez, presidente delegado del CDE, asumió la dirigencia el 14 de febrero de 2012, 
es decir, hace siete meses. 
¿Por qué hasta hoy, entonces, sale a señalar que el PRI en Puebla está quebrado y que sólo dispone 

de 4 mil pesos para terminar el año? 

¿Quién lo quebró: él o sus antecesores? 
Si fueron estos, ¿por qué calló? ¿Por qué no salió a denunciarlo con la vehemencia con que lo hizo 
hace unos días ante los medios de comunicación? 
Según el sedicente dirigente priísta, hijo del ex gobernador y ex senador Melquiades Morales Flores, una de 
las causas principales del Hoyo Financiero son los “aviadores” de los últimos ex presidentes estatales del 
tricolor: Alejandro Armenta y Juan Carlos Lastiri. 

Fernando Morales asegura, por ejemplo, que de Juan Carlos Lastiri, actual secretario de Gestión Social del 
CEN del PRI, son cinco las personas que cobraban sin trabajar, con sueldos mensuales de 10 mil pesos; es 
decir, unos 350 mil pesos en siete meses, una cifra importante pero rotundamente insuficiente para 
llevar a la ruina al CDE. 
Si cinco aviadores de 10 mil pesos no crean una crisis financiera,¿de dónde entonces la gravísima 
situación económica en el Revolucionario Institucional? 
El propio Fernando Morales reconoce que la mayoría de la plantilla laboral del CDE no cobra o recibe 

gratificaciones y, según se sabe, los gastos de operación (teléfonos, luz, Nextel, etcétera) son de 1 millón de 

pesos al mes. 
¿Dónde está todo el demás dinero? 
La verdad, la verdad verdadera, es que el tema de los aviadores es sólo una cortina de humo para tapar el 
problema real, que es ¿dónde están los millones restantes? 
¿Qué les hizo el (ya ni tan) joven político? 

En el pasado proceso electoral federal, los candidatos a senadores y a diputados recibieron 600 mil pesos al 
inicio de la campaña y posteriormente 2 millones de pesos más (en el caso de las candidatas a la Cámara 
Alta, Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, la cifra fue de 4 millones). 
Pero con el detalle de que todo ese dinero no salió del CDE, sino del Comité Ejecutivo Nacional, que por 
cierto ya auditó el uso de esos recursos que se destinaron, principalmente, para gastos de movilización. 
Todos los candidatos, y todas las candidatas, coinciden: Fernando Morales no apoyó con un solo quinto 
sus campañas. 

Y es que, en realidad, aquí hay un solo culpable del Hoyo Financiero; es el mismo que lo quiere tapar con 

declaraciones propias de un leguleyo. 
Fue Fernando Morales el responsable de quebrar al PRI con sus gastos de Nuevo Niño Rico: 
Sus traslados constantes en helicóptero a las regiones del estado. 
Los exagerados sueldos de sus principales colaboradores, como Ángeles Mendoza, secretaria de 
Administración, hija por cierto de Jorge Mendoza –subsecretario de Finanzas de Mario Marín-, y Miguel 
Ángel Ceballos, secretario de Organización, así como Fedra Soriano Corrales, secretaria general. 

Y la remodelación de la oficina de la Presidencia del CDE, con un costo de medio millón de pesos, entre 
otros. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-juego-de-casa-puebla?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-juego-de-casa-puebla?category_id=62
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¿Dónde quedaron los millones que recibió del IEE, del CEN priísta y de los gobiernos de Veracruz y Tlaxcala? 
¿Los extravió? 
Son preguntas que nunca va a contestar quien pasará a la historia como el tipo que saqueó las arcas del 
PRI dejándolo en la ruina, literalmente. 
Y es que, además, ya se va, con la cola entre las patas. 

Porque es definitivo: Pedro Joaquín Coldwell no quiere saber nada más de él y será en el mes de 
noviembre cuando el CEN emita la convocatoria para elegir a su sustituto. 
Una posición para la que ya están apuntados: Alberto Jiménez Merino, Juan Manuel Vega Rayet, Pablo 
Fernández del Campo, Adela Cerezo y Silvia Tanús, entre otros. 
Mientras tanto, Fernando Morales Martínez buscará desesperadamente alcanzar un hueso en el gobierno 

federal, con el fin de tener una salida ―digna‖. 
Cosa que parece poco probable, a menos que el presidenteEnrique Peña Nieto esté dispuesto a pagar el 

costo de empezar su gobierno con el pie izquierdo metiendo a su equipo a corruptos de esa calaña. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Revés a Gisela García Ramírez 
La pelea legal entre Gisela García Ramírez, hija del ex titular de la SEDUOP, Javier García Ramírez, y el 
procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, llegó a su último round.  
El pasado viernes 21 de septiembre el Segundo Tribunal Colegiado en Material Penal del Sexto Circuito admitió 

el recurso de revisión que promovió Víctor Carrancá por el fallo que emitió el Juzgado Cuarto de Distrito a favor 
de Gisela García Ramírez.  

Aquí un pequeño recuento cronológico que empieza el pasado 26 de agosto cuando este reportero reveló que la 
hija del ex funcionario estatal había ganado el amparo 616 / 2012 en el citado Juzgado y con ello se obligaba al 
procurador a regresar las oficinas de las Torres JV de la empresa Comercializadora Inmobiliaria Garsemi S.A. 
de C.V., propiedad de Gisela García Ramírez.  
Sin embargo, al siguiente día Víctor Carrancá envió un comunicado de prensa en el que adelantaba que 

promoverían un recurso de revisión y no entregarían las oficinas de las Torres JV y en ese mismo boletín de 
prensa reveló que habían negado el amparo a Gisela García con respecto a una propiedad ubicada en el 
fraccionamiento La Joya.  
Hasta así nos quedamos en esa pelea.  
Sin embargo, el pasado 5 de septiembre las autoridades estatales cumplieron su palabra y presentaron 
formalmente el recurso de revisión del fallo del expediente 616 / 2012.  

El pasado 6 de septiembre los abogados de Gisela García Ramírez pidieron a las autoridades judiciales federales 
desechar el recurso de revisión por considerarlo extemporáneo y pidieron que se ordenara ejecutar el fallo y 

que le fueran devuelta sus oficinas a la hija de Javier García.  
No obstante, el Segundo Tribunal Colegiado en Material Penal del Sexto Circuito desechó la petición de los 
abogados de Gisela García Ramírez y admitió a revisión la solicitud del procurador.  
Así llegan al último round.  
No hay nada para nadie.  

**      **      ** 
Las campañas en espectaculares andan desatadas entre los aspirantes del PAN a la Presidencia Municipal de 
Puebla: Fernando Manzanilla, Antonio Gali (a través de su hijo) y Jorge Aguilar.  
¿Y los consejeros del Instituto Electoral del Estado?  
Simplemente dejarán pasar todo porque quieren ser reelectos por un periodo más y no van a actuar bajo 
ninguna circunstancia contra los funcionarios de Rafael Moreno Valle.  
Y del PRI mejor ni hablamos porque su dirigente capitalina, Claudia Hernández, parece que vive en otro 

municipio porque no ve los espectaculares y los ratones le comieron la lengua. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30732:rev%C3%A9s-a-gisela-

garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137 
 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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:Que lo de hoy son los anuncios espectaculares o panorámicos en puntos estratégicos de la ciudad capital, zona 
metropolitana y los principales municipios del interior del estado donde aparecen distintos personajes del sector 
público y la clase política, a propósito de diversas publicaciones impresas. 
El pasado fin de semana en los pasos a desnivel de la Atlixcayotl aparecieron panorámicos con la imagen del 
secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui, que se suman a los exhibidos con las imágenes de Toni Gali Fayad 

y Fernando Manzanilla Prieto. 
:Que Luis Miguel Barbosa Huerta y la corriente Nueva Izquierda no dejaron la menor duda de su predominio en 
el Consejo Estatal del PRD con el 80 por ciento de delegados, resultado que perfila la composición de la futura 
dirigencia estatal. 
Rendón y Ramírez podrían llegar sin dificultad a la presidencia y secretaría general del Comité Directivo Estatal 

donde el grupo predominante puede otorgar espacios al resto de expresiones políticas, a pesar del bloque 
antirendon que integraron el resto de tribus, incluida la lopezobradorista. 

:Que Alberto Jiménez Merino aprovechó su fiesta de cumpleaños para presumir su cercanía con el presidente 
electo Enrique Peña Nieto por el simple hecho de tener a cargo la mesa de planeación de política agraria para el 
entrante gobierno federal, mérito suficiente, asegura, para ocupar la presidencia del CDE del PRI en sustitución 
de Fernando Morales. 
Con la llegada del delegado adjunto al CDE del PRI, para círculos del priismo es interpretado como el plan B de 
Pedro Joaquín Coldwell para apuntalar al ex diputado federal Juraidini, también del grupo Femsa. 
:Que la diputada federal Blanca Jiménez se emplea a fondo en el proyecto legislativo de reforma a la Ley 

Federal del Trabajo en el cabildeo con los respectivos grupos parlamentarios y por ahora se concentra en su 
nueva responsabilidad, sin dejar de quitar el dedo del renglón en torno a la dirigencia estatal del PAN. 
:Que la delegada de Capufe Mercedes Aguilar planea implementar el programa SUMA del gobierno estatal en el 
sistema de auxilio de Caminos y Puentes, pero el tiempo no le alcanza por el cierre de la administración 

federal. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9159648 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Lenin protege a “delincuente”  
En algunos ayuntamientos los presidentes municipales tienen el mismo patrón de conducta: fomentan y 

protegen actos delictivos de sus colaboradores, utilizan el gobierno para favorecer a su partido político, 
practican el nepotismo y violan de manera reiterada los reglamenta y las leyes. 
Así sucede por ejemplo en el municipio de Acatlán de Osorio en el gobierno del priísta Lenin Martínez Reyes, 
donde se protege la delincuencia electoral, el corporativismo partidista, los despidos injustificados de personal 
y el acoso sexual a empleadas municipales. 
De acuerdo con la denuncia registrada ante el Ministerio Público del distrito judicial de Acatlán radicada con el 

número 0486/2012 con fecha 23 de julio, Guadalupe Herrera Cruz presentó denuncia penal por acoso sexual 

contra el contralor municipal José Luis Galeana Cárdenas. 
En sesión de Cabildo los regidores Pablo Barragán Bravo y Amancio Carbajal Vidal pidieron la separación del 
cargo del contralor para que sea investigado, pero el edil lo protege de la autoridad judicial. 
Galeana Cárdenas citó en dos ocasiones en su oficina del palacio municipal a Guadalupe Herrera, entonces 
Coordinadora de la Estancia Infantil del DIF, para solicitarle favores sexuales, con la amenaza que de no 
acceder perdería su empleo, como así ocurrió, según consta en la denuncia ante el MP de fecha 24 de julio de 
2012 con el numero 0486/2012. 

A Galeana Cárdenas, quien también es operador de la estructura del PRI en la región, lo investiga también la 
justicia federal como presunto responsable de comisión de delitos electorales. 
De acuerdo con el acta circunstanciada radicada en la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade) registrada con el numero 1913/FEPADE/2012 se le investiga por el delito electoral 
en su modalidad de utilizar personal del ayuntamiento para actividades electorales. 
Atendiendo indicaciones de Lenin Martínez, el contralor obligó al personal del ayuntamiento a entregarle una 

lista cada quien para que votaran de manera diferenciada por Andrés Manuel López Obrador y por el PRI-PVEM 
sólo por el Senado, eliminando votos al candidato del PRI Enrique Peña Nieto. 
Lenin Martínez protege a su contralor, pero el alcalde enfrenta denuncias por nepotismo y omisión en 
cumplimiento de sus obligaciones. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9159656 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9159648
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9159656
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La educación como prioridad  
Desde hace varias semanas, el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, ha delineado en diferentes 
foros los desafíos que habrá de afrontar su gobierno a partir del próximo 1 de diciembre, cuando asuma la 
administración federal para el sexenio 2012-2018, y ha establecido como objetivo prioritario de lo que será su 

gobierno, entre otras cosas, elevar la calidad de la educación. 
Precisamente, en el marco de La Cumbre de la Comunicación 2012 –una iniciativa que reúne a las asociaciones 
de la industria de la comunicación, mercadotécnica y la publicidad en México- personalidades del sector 
educativo reflexionamos en torno al estado que guarda el sistema educativo nacional. 
En representación de la maestra Elba Esther Gordillo, compartí el panel ¿Cómo hacer competitiva a nivel global 

la calidad educativa y la capacidad de Innovación en México? Y los ahí presentes coincidimos en que los 
problemas que vive México en cuanto a educación no se reducen a la responsabilidad de un actor en específico. 

En los últimos años el debate público sobre la educación se ha tornado ocioso, estéril, contraproducente, 
porque se ha querido centrar únicamente en responsabilizar a las maestras y los maestros del rezago educativo 
que vive el país; es decir, se les pide que respondan a las nuevas necesidades de conocimiento del siglo XXI, 
cuando el Estado mexicano no ha invertido en su capacitación y formación profesional. 
Hay retos en la formación de los maestros para el siglo XXI; pero la reforma educativa no puede derivar de un 
cuestionamiento, un ataque al sindicato, o a una denigración de los maestros. 
En una palabra: se necesita una política integral y de Estado en materia educativa, que tenga como 

componentes la modernización de las burocracias educativas, la introducción de una plataforma tecnológica en 
las aulas, una mejor infraestructura en las escuelas, garantizar la impartición del idioma inglés y la capacitación 
constante de los maestros. 
Esta política educativa debe de incluir todas las acciones que se dejaron de lado en los últimos 20 o 30 años. 

Por ejemplo: la modernización de las burocracias de educación. A la fecha tenemos 33 sistemas educativos en 
el país con poca o nula coordinación, incluyendo lo esencial en cualquier burocracia: lo presupuestal. Nuestro 

sistema federalista, educativo tiene que ser transformado para ser más eficiente; una mayor descentralización, 
sí, pero con una planeación central que permita a México tener un modelo de modernización de la capacidad 
educativa. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9159651 

 

 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Cambios en el PRD 
Parece que, por fin, ahora sí el PRD poblano estrenará nuevo dirigente estatal, quien tomará las riendas de su 

partido para asumir el cargo que dejó, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, para irse como subsecretario de la 
Secretaría General de Gobierno del estado. La dirigencia del sol azteca quedó acéfala cuando De la Rosa se 
convirtió en un operador más de Fernando Manzanilla Prieto, titular de la dependencia donde trabaja. 
Sin embargo, el ex dirigente aún mantiene fuertes nexos con su partido e impulsa a Julián Rendón Tapia, 
también subsecretario, para que sea éste quien asuma la dirigencia perredista. 

Para ello, la semana pasada -el viernes- Fernando Manzanilla sostuvo una reunión privada con el diputado 
local, Eric Cotoñeto Carmona, líder de la Nueva Izquierda (NI), corriente dominadora en el PRD poblano, 
donde se abordó el tema de la dirigencia y su renovación. 
La reunión, por supuesto, tiene muchas lecturas, toda vez que, tanto los perredistas, como Fernando 
Manzanilla, tienen interés en la dirigencia y en la postulación del nuevo manda más del sol azteca poblano. 
Y es que a Manzanilla bien le convendría un dirigente a modo en el PRD para continuar hilvanando su camino a 

2013 y sus aspiraciones al ayuntamiento de Puebla. Es evidente el interés que tiene sobre el PRD, toda vez que 
podría amarrar, en su momento, una posible alianza electoral con el PAN, y otros partidos de la chiquillada, si 

es que logra quedarse con la candidatura al gobierno municipal. Sin embargo, en el caso del PRD las cosas no 
serán fáciles, ya que sus cientos de corrientes no están totalmente de acuerdo en apoyar al secretario General 
de Gobierno si es que éste pretende lanzarse en busca de la Comuna poblana, teniendo como aliado a su 
partido. Por lo pronto, Manzanilla, tiene en la mira a la dirigencia perredista y hará todo lo posible por 
arrebatarla a través de la figura de Julián Rendón. Evidentemente, esto va a desatar una carnicería entre los 

perredistas y sus diferentes corrientes, particularmente, las más grandes como la NI. 
Por lo pronto, el PRD, ya instaló la Mesa Directiva del Consejo Estatal que tendrá que elegir a su nuevo 
presidente en Puebla, el próximo 6 de octubre en el Hotel Aristos. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9159651
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-C%20Ibios-yi-yI-PRD&id=2150
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Los integrantes del citado órgano perredista, son 5: Enrique Rivera Martínez (NI), presidente; Pablo 
Martínez Anaya (ADN), vicepresidente y, como vocales, Pablo Romero Herrera (IDN), Daniela Ortiz 
Castro (NI) y Luz María Gayoso Reyes (NI).  La Mesa Directiva del Consejo Estatal está totalmente 
controlada por la NI, por el diputado, Eric Cotoñeto, y por el coordinador de los legisladores perredistas en el 
Senado, Luis Miguel Barbosa Huerta, quien estuvo la semana pasada en Puebla girando instrucciones sobre 

la elección de la nueva dirigencia de su partido. 
Una vez instalada la Mesa Directiva del Consejo Estatal, se envió, de inmediato, la convocatoria para renovar la 
presidencia estatal perredista a la Comisión Electoral Nacional del PRD. Posteriormente, este órgano deberá 
revisarla y regresar el documento a más tardar el próximo jueves 27 de septiembre para que sea publicado en 
los diarios con mayor circulación en Puebla. 

Este documento, por cierto, establece que del 1 al 5 de octubre deberán registrarse las fórmulas interesadas en 
competir y contender por la presidencia y la Secretaría General del nuevo Comité Estatal perredista.  

El 6 de octubre próximo, el Consejo Estatal del sol azteca, integrado por 158 consejeros, deberá elegir al nuevo 
líder de su partido, quien tendrá la encomienda, posiblemente, de organizar los próximos comicios locales en 
los que se elegirá a diputados y ediles por 4 años y 8 meses. 
Y es que será en el mismo Consejo Estatal donde se defina el periodo de gestión del líder perredista, quien 
podría estar en el cargo un mínimo de tres meses y/o un máximo de 3 años. 
Un dato interesante que permite vislumbrar qué corriente será la ganadora de la próxima dirigencia perredista 
es la conformación de su máximo órgano político, en el que la NI tiene 80 consejeros, ADN 25, IDN 10 y UDNA 

10. Otras corrientes perredistas, consideradas como la chiquillada, como Foro Nuevo Sol y algunas que 
responden a los intereses de Marcelo Ebrard, por ejemplo, se dividen el resto de los consejeros, es decir, 
apenas 33. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-C%20Ibios-yi-yI-PRD&id=2150 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Prepara el gobierno de RMV el despido de unos 400 "marinistas" 
A los miles de trabajadores despedidos que hubo a principios de la administración de Rafael Moreno Valle 
Rosas, próximamente se podría sumar una nueva lista de rescindidos. Se trata de entre 300 y 400 trabajadores 
de base, quienes son identificados como ―marinistas‖, sufren una permanente campaña de hostigamiento y 
violación a sus derechos laborales, y se estima que antes de concluir el presente año estarían fuera del Poder 

Ejecutivo. 
Las hostilidades contra estos trabajadores se han incrementado en los últimos días y semanas, y al parecer se 
está aprovechando la coyuntura de que el secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 

Poderes del Estado y Organismos Descentralizados (Stspeyod), Héctor Posadas Manzano, está incapacitado por 
una operación en la columna vertebral y tardará por lo menos mes y medio en regresar a sus labores. Durante 
todo ese tiempo el líder sindical no atenderá ningún asunto relacionado con dicha organización. 
El jueves de la semana pasada se vivió el último episodio de dicha persecución. Unos siete trabajadores del 

área de recaudación que laboran en Tehuacán fueron suspendidos, luego de que su jefe inmediato les dio una 
orden verbal para hacer un procedimiento administrativo y luego, los sancionó por haber hecho las cosas tal 
como se las había ordenado. 
Durante el sexto año del anterior gobierno, el entonces mandatario Mario Marín Torres concedió entre 300 y 
400 plazas a personal que entró a laborar durante su gestión. A todos les dio la categoría ―R‖, que es la de 
mayor escalafón. La mayoría son empleados que ocupaban puestos de coordinadores de áreas, jefes de 
departamentos y directores. Aunque también hubo varias secretarias, chóferes y administrativos. 

Lo más justo es que quizá se hubiera revisado cada caso y se les buscara ubicar en una categoría menor, en 
aquellas situaciones en que no estuviera justificado estar en el escalafón ―R‖. Sin embargo se ha optado, de 

parte de la Secretaría de Administración –que dirige José Cabalan Macari–, el emprender una campaña de 
sanciones, suspensiones y hostigamiento contra la mayoría de quienes están en la ―lista negra‖. 
Según fuentes del Sindicato de Burócratas, por lo menos unos 150 de esos trabajadores ya están sancionados, 
suspendidos temporalmente o puestos a disposición. Por lo que son los primeros candidatos a ser echados del 

gobierno en el corto o mediano plazo. 
Las formas de cansarlos llegan a situaciones extremas. Por ejemplo había dos mujeres que laboran en el área 
de penales. Una de ellas vivía y trabajaba con su familia en Huejotzingo, y entonces la acaban de mandar a 
Tepeaca. Y a otra fémina, que estaba en las mismas condiciones en Tepeaca, la mandaron a Huejotzingo. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-C%20Ibios-yi-yI-PRD&id=2150
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-C%20Ibios-yi-yI-PRD&id=2150
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Cuando las dos reclamaron por ese abuso, la respuesta fue: ―ustedes trabajan para el gobierno y por tanto se 
le puede mandara a cualquier parte de la geografía del estado de Puebla. Y si no, váyanse‖. 
Dicha persecución contra esos trabajadores ha contribuido a que en general en el gobierno del estado se 
desate una especie de ―depresión laboral‖, según cuentan sindicalistas, ya que existe un desencanto por el 
actual gobierno, luego de que en campaña Rafael Moreno Valle pidió abiertamente el votó a los burócratas por 

él, y cientos lo hicieron y ahora sufren malos tratos, abusos, constantes amenazas de despidos y no hay quien 
los proteja. Se dice que en el gobierno de Mario Marín Torres había mucho enojo por malos tratos de altos 
funcionarios, lo que generó un voto de castigo contra Javier López Zavala, quien fue el candidato del PRI a 
gobernador. Pero ahora la gente ya pasó del enojo al desencanto, y a la desesperación. En el (Stspeyod) creció 
en cinco veces, en los últimos tres meses, el número de solicitudes de trabajadores que se quieren jubilar o 

irse antes de cumplir con todos los años de servicio, sin importar las consecuencias. Pues todos estiman que les 
depara un negro panorama con el actual gobierno.   

Busca el gobierno desaparecer al sindicato  
Una percepción  generalizada, o mejor dicho un temor, que existe en el Stspeyod es que no sería raro que 
próximamente el gobierno de Moreno Valle Rosas este pensando proceder contra esta organización de igual 
manera en como lo hizo contra el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres, al cual pese a 
tener el respaldo de sus bases le quitaron la toma de nota y desconocieron a los dirigentes. Héctor Posadas 
Manzano más allá del tema de su repentina enfermedad, ha sido un cero a la izquierda en la defensa de los 
trabajadores. Como dirigente le tiemblan las corvas para intentar que el gobierno del estado lo tome en cuenta. 

Una prueba de ello es que solamente en dos ocasiones el secretario general del Stspeyod ha podido 
entrevistarse con el gobernador. Y una de ellas fue cuando el mandatario lo invitó a una gira al pueblo del 
dirigente, que es la comunidad de San Sebastián Cuautempan. Se dice que existe un acuerdo por el cual desde 
el gobierno va a ayudar a Posadas Manzano a convertirse en alcalde de ese municipio a cambio de que se 

mantenga ―callado‖ frente a los abusos que se cometen contra sus representados. Más allá de que si el 
gobernador recibe o no al líder gremial, hay una serie de maniobras para debilitar económicamente y 

jurídicamente al sindicato. Por ejemplo el Stspeyod no tiene una sola copia de la revisión contractual que el año 
pasado suscribió con el Poder Ejecutivo. Y la revisión de este año, resulta que no está firmada. Lo cual equivale 
a que la agrupación no puede defender o exigir los acuerdos a los que ha llegado con la administración 
morenovallista. El Stspeyod, fuera de los salarios de los trabajadores comisionados, por ser parte de la 
dirigencia, no recibe ningún otro tipo de ayuda económica del gobierno. No siquiera tiene un edificio propio. 
Durante el pasado sexenio, Mario Marín le comunicó a Posadas Manzano que el inmueble que ocupa en 
sindicato en la colonia Maravillas, junto a la Unidad Deportiva de la SEP, ya era de la organización. Se lo cedía 

el gobierno. El problema es que el dirigente nunca buscó que ese acuerdo se formalizara. Ahora Moreno Valle lo 
ha desconocido. Y el edificio se lo dieron a la agrupación en préstamo y se lo podrían quitar cuando así se 
decida en Casa Aguayo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-el-gobierno-de-rmv-el-despido-de-unos-400-

marinistas_id_13876.html 
 
(Editorial) 
 
El PRD y sus viejos vicios 

La corriente Nueva Izquierda (NI) mantuvo el control del Consejo Estatal del PRD durante la instalación de ese 
órgano directivo el sábado pasado, lo que anticipa su victoria en la designación del próximo presidente del 
partido y de las principales carteras del Secretariado Estatal en octubre próximo, frente a las propuestas de 
Foro Nuevo Sol, que encabeza el funcionario morenovallista Julián Rendón Tapia. 
Sin embargo, el triunfo del sábado durará escasos meses debido a que la renovación por la que atraviesa el 
instituto político a nivel nacional obligaría a reestructurar nuevamente los órganos internos a finales del año o 
inicios de 2013, con la salvedad de que los acuerdos ahora se tomarán en las esferas nacionales, sin considerar 

la opinión de los grupos locales. 
Eric Cotoñeto Carmona, quien es coordinador estatal de NI e integrante del Consejo Estatal, reconoció la 

posibilidad de que los trabajos que se llevan a cabo en este momento para integrar los órganos de dirección se 
echen por la borda con la renovación nacional. 
El futuro del instituto político, explicó el también diputado local, se definirá en el Congreso Nacional de 
noviembre, donde se discutirá la posibilidad de que el sol azteca se constituya como un ―partido frente‖ en el 

que las decisiones se concentrarán a nivel nacional y quedarán en manos de los líderes de cada una de las 
corrientes. 
―Con esa nueva  figura posiblemente habrá nuevos cambios y serían los grupos nacionales quienes definirían a 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-el-gobierno-de-rmv-el-despido-de-unos-400-marinistas_id_13876.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-el-gobierno-de-rmv-el-despido-de-unos-400-marinistas_id_13876.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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las dirigencias estatales‖, reconoció. 
De acuerdo con Cotoñeto, la apuesta de la coordinación de NI en Puebla es que los líderes nacionales del PRD 
ratifique en el cargo al dirigente que sea electo por el Consejo Estatal el próximo 6 de octubre. 
Sin importar los cambios que enfrente el instituto político, el legislador garantizó que la presidencia del partido 
quedará en manos de su corriente, porque eso ―no está a discusión‖. 

En tanto, el grupo de Foro Nuevo Sol, en contra del cual se ha conformado un bloque de cuatro corrientes que 
encabeza NI a nivel estatal para impedirle su arribo a la presidencia del sol azteca (argumentando que 
representa los intereses del gobierno del estado), esperará los resultados del Congreso de noviembre para 
iniciar las gestiones a nivel nacional que permitan la llegada de uno de sus integrantes al cargo directivo de 
Puebla, según fuentes del PRD.  

Aun así, tanto NI como Foro Nuevo Sol llegaron a acuerdos el viernes pasado en una reunión que moderó el 
secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, que les permitió presentar una planilla de unidad 

para la conformación de la Mesa Directiva del Consejo Estatal. 
Correlación 
El Consejo Estatal del sábado pasado sirvió para medir la fuerza de cada uno de los grupos que integran al 
partido, siendo NI el más favorecido debido a que se quedó con la presidencia y dos vocalías de la Mesa 
Directiva, además de que cuenta con el respaldo de 80 de los 158 consejeros. 
Alianza Democrática Nacional (ADN) se convirtió en la segunda fuerza interna, al tener a su favor 20 consejeros 
y conseguir la vicepresidencia de la Mesa Directiva, quitando de ese sitio a Izquierda Democrática Nacional 

(IDN), la cual bajó a la tercera posición con 17 consejeros y un vocalía. 
En el cuarto lugar quedó Foro Nuevo Sol, con 17 consejeros y ningún espacio en la Mesa Directiva, mientras 
Unidad Democrática Nacional (Udena) consiguió el respaldo de siete integrantes del Consejo Estatal. 
La presidencia de la Mesa Directiva se entregó a Sebastián Enrique Rivera (NI), la vicepresidencia a Pablo 

Méndez Anaya (ADN) y el primer vocal a Pablo Herrera Romero (IDN), mientras las dos vocalías restantes se 
asignaron a Luz María Gayoso Reyes (NI) y Daniela Ortiz Castro (NI). 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-prd-y-sus-viejos-vicios_id_13875.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Pericos, la moneda está en el aire 
• Aún no se define su partido a Tijuana 
• En el PRD, nada para nadie 
Este fin de semana en Cancún, durante la Convención Nacional de Beisbol, donde se estaría definiendo la salida 
de Los Pericos de Puebla. Esta versión se empezó a manejar desde la semana pasada y la posible venta del 

equipo de beisbol y de confirmarse, Los Pericos tendrían su nueva casa en Tijuana. Sin embargo será hasta los 

primeros días de noviembre cuando de conozca la suerte final de la novena poblana, aunque se dice que Rafael 
Moreno Valle Sánchez. 
Hace un par de semanas el propio dueño de Los Pericos declaraba que estaba analizando la posibilidad de la 
venta e incluso si hubiera algún empresario poblano interesado en la compra, pues mucho mejor, ya que las 
cosas no resultaron como él esperaba. 
A continuación, un fragmento de aquella entrevista concedida a algunos medios de comunicación en esa 
ocasión cuando empezaron los rumores sobre la salida de Puebla, al término de la temporada.  

―Estoy muy triste con lo que pasó, decepcionado con todo lo que sucedió, un verdadero fracaso con el mejor 
equipo que hemos tenido en Liga Mexicana, por eso estoy decepcionado, fracasé económicamente y fracasé 
deportivamente, pero no me cierro a nada, si hay alguien interesado en el equipo se los vendería con todo 
gusto‖, dijo el directivo. 
―Les pido que tengan tantita paciencia, que se esperen tantito. Yo calculo que en la primera quincena de 

noviembre tomaré una determinación, siento que son una gran afición y nosotros como directivos les hemos 

cumplido, pero insisto, qué mejor que llegue un relevo a sustituirme, y ojalá sea un empresario poblano‖. 
Aunque aún no haya una definición exacta, es claro que Los Pericos ya no son negocio, por ahora. 
Entramos a la recta final que será definitiva para la aprobación de las iniciativas enviadas por el Presidente de 
la República Felipe Calderón, en su calidad de ―preferentes‖ es decir, se deberán pasar al pleno de la Cámara 
de Diputados, para su aprobación o para su rechazo y es ahí donde se empiezan a generar las polémicas, pues 
no se realizaría una real y amplia discusión de asuntos tan importantes como la reforma laboral. 
Sobre este tema en particular ya se han empezado a pronunciar varios interesados como los sindicatos, entre 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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ellos la CTM y Unión Nacional de Trabajadores, pues se pretende socavar los derechos ganados a través de los 
años por parte de los trabajadores de México como el derecho a huelga. 
Hay que recordar que el ―padre‖ de esta propuesta es Javier Lozano Alarcón, en peor de los Secretarios del 
Trabajo que haya tenido el país, como lo calificó el senador Manuel Bartlett Díaz. En esa propuesta como ya se 
sabe, se pretende dar facultad entera a los empresarios para contratar y despedir personal, sin que se genere 

ningún derecho, además de las contrataciones por hora de trabajo y otras más que, de aprobarse, generarán 
una gran movilización en el país, en vísperas del cambio de gobierno. 
CONFETI…nada para nadie en el PRD…se irán hasta octubre, el 6, para que elijan a su nuevo dirigente 
estatal…hoy publican su convocatoria para llegar a ese día de la elección. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4862 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ESPERA PEÑA NIETO BUENOS AUGURIOS DE SU LATINO-GIRA 

De su acercamiento inicial con seis países latinoamericanos en lo que fue su primera gira internacional como 
presidente electo de la República Mexicana, ENRIQUE PEÑA NIETO, espera cosechar buenos resultados, toda 
vez que en Guatemala, Colombia, Brasil, Chile, Argentina y Perú, escuchó tema y conoció inquietudes y a 
cambio dejó sentadas las suyas para que más adelante, una vez que tome posesión de su cargo, llevarlas a la 
realidad.   
Estrechar relaciones con los países, llevar adelante acuerdos bilaterales más adelante, una mayor colaboración 
para el intercambio de experiencias y muchos asuntos de la mayor importancia fueron tratados por el 

presidente electo que hoy hace su retorno a México luego de una semana de intensas actividades con los 
mandatarios Otto Pérez Molina, Juan Manuel Santos, Dilma Rousseff, Sebastián Piñera, Cristina Fernández de 

kirchner y Ollanta Humala, respectivamente.  
Una larga y copiosa agenda le espera por atender en las próximas semanas en nuestro país, antes de que 
realice su toma de posesión como presidente constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, cuya ceremonia 
contará con una gran presencia de personajes del mundo exterior.  
INSTALA EL PRD SU CONSEJO ESTATAL; LUEGO EL ESTATAL 

Tal como se tenía previsto el Partido de la Revolución Democrática, dejó integrado su Consejo Estatal donde 
rindieron protesta de 107 consejeros de cinco de sus corrientes de los 122 que estuvieron presentes. Será 
hasta el 6 de octubre cuando los faltantes 36 lo hagan en acto previó a la designación del nuevo Comité 
Directivo Estatal, al que se perfila SOCORRO QUEZADA, habida cuenta de que JULIÁN RENDÓN TAPIA, no pudo 
convencer a los perredistas. 
Las corrientes de izquierda perredista que iniciaron sus trabajos con la integración de su consejo y próxima 

directiva estatal, insisten, como en el caso de JORGE MÉNDEZ SPÍNOLA, de Izquierdea Democrática Nacional, 
que no quieren saber nada de una alianza con el PAN, porque no vieron resultados que los favoreciera luego de 

las elecciones del 2010. Además, indicó con claridad que ―no estamos de acuerdo en ir en alianza con el PAN, 
porque sería darle la espalada a la votación del pasado primero de julio y traicionar a todos los que se 
pronunciaron en las urnas por ese proyecto. 
Apenas, hace una semana estuvo en Puebla el coordinador de los senadores perredistas LUIS MIGUEL 
BARBOSA HUERTA, quien se reunió con el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y apenas éste le 

devolvió la visita en la ciudad de México, mientras el primero declaraba que fueron asuntos personales los 
tratados y que nada tuvo que ver una charla para que su partido volviera a formar coalición o alianza con el 
PAN para las elecciones 2013.  
Sin embargo, el diputado local COTOÑETO, luego de su reunión con el titular de la política interna del gobierno, 
manifestó que será el Congreso Nacional del PRD a realizarse a finales del mes de noviembre el que decida si 
se hace alianza paras las elecciones del 2013 con el PAN.  
MANZANILLA CON EL DIPUTADO COTOÑETO Y DOS PERREDISTAS 

FERNANDO MANZANILLA PRIETO, responsable de la política interna del gobierno Morenovallista, sostuvo el 
pasado viernes por la tarde en Casa Aguayo, una reunión con elementos del Partido de la Revolución 

Democrática, donde estuvieron presentes el diputado ERIC COTOÑETO CARMONA, el aspirante a conducir el 
partido del sol azteca en el estado, JULIÁN RENDÓN TAPIA y MIGUEL ÁNGEL DE LA ROSA ESPARZA, quien hace 
unas semanas abandonó la dirigencia del PRD al ser nombrado subsecretario de Vinculación Institucional y 
Gobernanza Participativa de la secretaría general de gobierno. La reunión fue calificada por el funcionario como 

―un encuentro que reafirma el interés del gobierno del estado, en mantener un acercamiento con todos los 
actores políticos‖.  
Previo a la reunión celebrada que fue en los mejores términos, MANZANILLA PRIETO dio a conocer que estos 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4862
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encuentros se realizan debido a la importancia que tiene para el gobierno del estado mantener el diálogo entre 
partidos políticos y la autoridad, labor que le corresponde fomentar como titular de la dependencia. 
SALGADO NÉSTOR Y DE LA BARRERA, LOS LÍDERES DEL SNTE 
Similar a todo lo que se ha visto en las elecciones de nuevos dirigentes de las secciones 23 y 51del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pero con la novedad de que se acabaron los congresos 

peregrinos, finalmente EMILIO SALGADO y JOSE LUIS BARRERA DE LA ROSA, conducirán los destinos de sus 
respectivas directivas, pese a que se mantengan resentimientos de algunos de los grupos que se sintieron 
despojados.  
En tanto, ERIC LARA MARTÍNEZ y CIRILO SALAS, relevados de sus tareas, tendrán ocupación en el Comité 
Ejecutivo Nacional, como ellos mismos lo anunciaron, a sabiendas que los ocupantes de las secretarias no 

tendrán problemas en su proceso de relaciones con las figuras del momento político como el gobernador 
RAFAEL MORENO VALLLE ROSAS, el Secretario General de Gobierno, FERNANDO MANZANILLA PRIETO y el 

titular de la SEP, LUIS MALDONADO VENEGAS. 
A CUENTA GOTAS 
Mañana tendrá lugar en la capital de la República, en la sede del Club de Periodistas de México, en FILOMENO 
MATA número 8 y contando con la participación de la Fundación para la Libertad de Expresión (FUNDALEX), la 
sesión de Análisis sobre ―Política Exterior y Libertad de Expresión en México‖, en la que serán ponentes el 
poblano ARMANDO PRIDA HUERTA, BEATRIZ PAGÉS REBOLLAR, ERNESTO VILLANUEVA Y HUMBERTO 
HERNÁNDEZ HADDAD, teniendo como moderadora del acto a la periodista CELESTE SÁENZ DE MIERA, hija del 

poblano fundador del Club de Periodistas de México que por tantos años dirigió su padre ANTONIO SÁENZ DE 
MIERA. El análisis se desarrollará a partir de las 11.30 horas en el auditorio ―RENATO LEDUC‖ de la ciudad de 
México….. Entre más se acerca la fecha para el relevo presidencial, más gente identificada con el priísmo es la 
que visita en la capìtal de la República al Secretario de Finanzas del CEN del PRI, JORGE ESTEFAN CHIDIAC y 

de paso a JOSÉ ANTONIO LÓPEZ MALO CAPELLINI, hoy por hoy figuras con una amplia relación con el 
presidente electo ENRIQUE PEÑA NIETO…. La profesora de la sección XXIII del SNTE, ANDREA ROSALVA 

GARCÍA RODRÍGUEZ, con 29 años de servicios, presidenta de la comisión de Fiscalización, Transparencia y 
Rendición de Cuentas, dejó en su incursión dentro de la política magisterial, un grato sabor de boca para la 
mayoría de sus seguidores, porque si bien ―no pintó‖ para nada en el proceso, sí deja un precedente que a 
futuro servirá para la participación de su género, porque demostró que sin ser miembro de los ―cuadros 
distinguidos‖ del sindicato, si supo utilizar la tribuna ante los medios para demostrar que le asistía el derecho a 
la aspiración de ser dirigente…..LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA, ha iniciado en sus oficinas de Reforma 711 sus 
actividades inherente a llevar a buen fin el cargo de director de Relaciones Públicas que le confió el mandatario 

estatal y que no es ningún invento porque ante el organigrama legal el nombre del área en su conjunto es el de 
Dirección General de Comunicación Social y Relaciones Públicas del Gobierno del Estado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4859 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Manzanilla o Gali 
Solo dos secretarios del gabinete morenovallista se han logrado posicionar entre el electorado tras una 
campaña intensa de trabajo que han sabido catapultarla con la promoción de diversos vehículos de 
comunicación. 

Me refiero a los titulares de Gobernación e Infraestructura, Fernando Manzanilla Prieto y José Antonio Gali Fayad 
respectivamente, quienes han dejado muy atrás a sus compañeros de gabinete que también han mencionado 
sus aspiraciones como Jorge Aguilar y Amy Camacho. 
Los dos funcionarios morenovallistas tienen varios puntos a favor.  
En primer lugar jamás han estado involucrados en actos de corrupción y mucho menos otro tipo de escándalos. 

Otro punto es que han trabajado a marchas forzadas para cumplir con los compromisos de su jefe el gobernador 
Moreno Valle. 

El tercer punto a favor de ambos es que han logrado tejer una red importante de aliados y seguidores de su 
proyecto. 
Otro punto más es que ambos gozan de la confianza del mandatario. En lo personal, creo que al gobernador le 
gustaría que Manzanilla fuera presidente municipal de Puebla durante 4 años con 8 meses y Antonio Gali fuera 
el gobernador de un año con 8 meses, lo que lo ayudaría a tener el control total de la revisión de su 
administración. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4859
http://www.contraparteinformativa.com/
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De lo que estoy seguro, es que Gali y Manzanilla no pelearán por ser  abanderados a la alcaldía. Solamente 
compiten para posicionarse. No habrá golpes debajo de la mesa ni ―fuego amigo‖ entre ambos. 
La rivalidad entre funcionarios la hubo con Bartlett, Melquiades y Marín, y los resultados fueron desastrosos. 
Con Moreno Valle se juega diferente y eso han entendido los actores políticos con posibilidades. 
Y es que aunque muy pocas son las voces que han asegurado que el titular de Salud en Puebla Jorge Aguilar 

Chedraui, también tiene posibilidades, simplemente creo que Jorge irá como aspirante plurinominal a una 
diputación para asegurar su lugar y llegar como líder del Congreso el próximo año. 
Al tiempo. 
Premia Jorge Aguilar el silencio de sus trabajadores 
Me cuentan que el secretario de Salud en la entidad, Jorge Aguilar Chedraui, es tan espléndido con sus 

incondicionales que los premia con salarios que nada tienen que ver con la austeridad implementada por el 
morenovallismo. 

A su secretaria de nombre Argentina, un día no muy lejano decidió pagarle 40 mil pesos mensuales más bonos, 
cuando antes ganaba 15 mil pesos al mes. 
Lo peor no es eso. Dicen que Jorge lo que compra es la discreción de la mencionada secretaria y no su 
eficiencia, pues ésta ha dicho en diversas ocasiones tener información confiable que compromete al también 
conocido como ―Niño de Oro‖. 
Para muestra un botón: Jorge debe saber perfectamente lo que sucede en su departamento de las torres 
gemelas ubicadas en Plaza Dorada. 

Si no lo sabe, entonces lo contaremos. 
Ese tipo de historias pronto saldrán a la luz por la indiscreta secretaria. 
Retratan a Denisse Ortiz 
Un correo textual: 

―Una vez más los trabajadores del congreso del estado, sufrimos de las crudas de la Diputada Denisse Ortiz, 
quien desde que llego al estacionamiento del congreso en su camioneta suburban no hizo más que ofender y 

gritarle a quien se le pusiera enfrente. 
¿El motivo ? … la nota periodística con su fotografía donde exhiben lo que por todos es conocido en el congreso, 
la reciente compra de un coche Audi A5 para el cual solicitó dinero al área administrativa para hacerle algunas 
modificaciones. 
Es verdaderamente indignante la forma en que esta mujer se comporta con los que aquí laboramos, quienes 
llevamos años sirviendo a diferentes hombres y mujeres que han escalado en la política local y nacional,  
creímos haber visto pasar de todo, qué equivocados estábamos, ya que como a ésta seudo ―licenciada‖ Denisse, 

ninguna. 
No solo los trabajadores de las diversas áreas del congreso aguantamos sus groserías, su propio equipo es 
víctima de la prepotencia con la que se maneja, tan solo hace unas semanas despidió a quien era su secretaria 
particular, bajo amenazas e intimidaciones  quienes conocíamos a Conny sabíamos de la lealtad que le tenía a  

la Diputada, pero solo basto que ésta no fuera más ―tapadera‖ de sus incontables amoríos, para que de la noche 
a la mañana impidiera su entrada a las oficinas, cambiara cerraduras y la echara sin liquidación alguna, como lo 
ha hecho con todo el personal que ha colaborado con ella, ejemplos hay muchos. 

¿Quién le pondrá un alto a esta mujer? que a falta de liderazgo, cultura, Inteligencia y sobre todo EDUCACION,  
cree que con enseñar los pechos (porque no tiene otra cosa) como suele hacerlo en cada sesión puede pasar por 
encima de todos. 
Vive gritando a los cuatro vientos que su futuro político está garantizado (?) ya que la enorme amistad que tiene 
con el gobernador y con su hermana la esposa del secretario de gobierno, la colocarán en posiciones claves en 
un futuro próximo(?). 

Dice que sus compañeros de bancada le han quedado chicos, cuando de todos y de cada uno en su momento ha 
sacado lo que ha querido, al precio que fuera, sin pelos en la lengua más de dos lo han dicho en público y en 
privado, Denisse por poder y dinero ha sido capaz de todo y todo es ¡¡TODO!!, no por nada ya le apodan la 
Diputada de una marca de pizzas muy famosa, si no se entrega en 30 minutos, ¡¡Es Gratis!! 
Que alguien nos ayude, ¡¡Por quién votamos!!………………………..‖. 

Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
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La izquierda, su consejo y sus acuerdos 
Por fin el Partido de la Revolución Democrática volvió a la institucionalidad  y el sábado pasado instaló su 
Consejo Estatal en la entidad poblana, sólo 107 consejeros tomaron protesta de 122 y el resto lo hará el 
próximo 6 de octubre, cuando elijan los órganos de dirección, entre ellos la presidencia estatal, secretaría 
general, comité ejecutivo y comisiones estatutarias del partido en la entidad. 

Pasaron más de dos años para que se volviera a instalar el consejo y como era de esperarse los distintos grupos 
que han dominado la burocracia perredista se repartieron las posiciones y aunque con 15 consejeros le abrieron 
espacios a Los Amalios, que hay quienes los consideran morenovallistas porque algunos de sus cuadros trabajan 
en el gobierno, pero que en realidad son militantes que quedaron integrados en el principal órgano de gobierno 
del partido de donde estaban marginados. 

La mesa directiva quedó de la siguiente manera: en la presidencia Sebastián Enrique Rivera de la corriente 
Nueva Izquierda (NI), vicepresidente; Pablo Méndez Anaya, de Alianza Democrática Nacional (ADN); Pablo 

Herrera Romero de Izquierda Democrática Nacional (IDN),  primer vocal; Luz María Gayoso Reyes de NI, 
segundo vocal, y Daniela Ortiz Castro de NI tercer vocal. Está claro que Los Chuchos dominan el partido y a 
nadie debe extrañar que el próximo 6 de octubre presenten todos los grupos una planilla de unidad, donde 
estén representados los distintos grupos. 
Ahí empezarán a convalidarse los acuerdos a los que en su momento llegó con el gobernador Moreno Valle, el 
coordinador de los senadores perredistas y líder de Los Chuchos en el país y factótum en la entidad, Luis Miguel 
Barbosa; y a la entrevista del viernes pasado de Fernando Manzanilla con el diputado Erick Cotoñeto. Las partes 

estarán abonando a las coaliciones electorales futuras. 
En el consejo del sábado, quedaron claros los acuerdos de Erik Cotoñeto, de Nueva Izquierda; Roxana Luna de 
Alianza Democrática Nacional; Jorge Méndez, de Izquierda 
Democrática y Elba Cerezo de UDENA. Cumplieron sus pactos burocráticos y se repartieron posiciones en el 

Consejo Estatal. 
Fieles a su estilo y experiencia sobre el manejo de su máximo órgano partidario, que llevaba más de dos años 

sin reunirse, en una sesión que dio inició a las 11 del día y duro dos horas, los "Chuchos" pusieron a Enrique 
Rivera, como presidente del consejo, los "Roxanos" se quedaron con la vicepresidencia y hubo vocalías, una 
para los Bejaranos y para Nueva Izquierda. 
Quizá por ello ayer salió a despotricar Jorge Méndez, compadre de René Bejarano y Dolores Padierna; olvida que 
como en el pasado reciente recibirá línea de la Ciudad de México y una diputación y se sumará a los acuerdos y 
alianzas que ahora denosta y ataca porque pretende vender más caros sus votos, en una de esas se jubila como 
regidor. 

No llegaron el sábado el senador Barbosa Huerta, tampoco Eduardo Fuentes y mucho menos Miguel Ángel de la 
Rosa, el expresidente y ahora subsecretario de la General de Gobierno; solo María Elena Cruz Gutiérrez de los 
ex presidentes localesperredistas llegó. La línea funcionó y los puntos de la orden del día fueron aprobados, la 
plancha se puso en marcha y 121 consejeros votaron por los nombres negociados por las tribus amarillas. 

El diputado Cotoñeto placeo y presentó con todos los consejeros a su "delfín": Socorro Quezada; mientras Julián 
Rendón de Foro Nuevo Sol solo atestiguaba; Nueva Izquierda iba a perder el control de su consejo, porque esté 
convocará para el próximo 6 de octubre, que será el día que elijan a su dirigente local por un año, además el 

aparato partidario será quien valide o no las alianzas electorales para el 2013. 
Envalentonados ―Los Chuchos‖, como siempre, enviaron a trasmano a Ruth Castro a dar el mensaje de que los 
aliados de Moreno Valle habían sido "derrotados", cuando eso no forma parte de los acuerdos reales pero es una 
forma de decir que se mantienen independientes. 
Las viejas tribus perredistas hicieron lo de siempre: imponer el control de un partido que no se reforma aún a 
pesar de la sacudida que les provocó la salida de Andrés Manuel López Obrador, aunque ellos digan que van 

bien y van a salir adelante. Tienen a su favor votos y serán factor en el 2013, no se les debe ignorar. 
http://www.ngpuebla.com/node/39516#.UGA7BLLiaNY 

 
(Angelopolitanas) 
 

Para ser principio de semana se va a poner bueno, y es que ayer en su Templo Mayor de Reforma, Fray 
Bartolomé informó que: 

―EL ARRANQUE de semana estará movidito en Puebla. 
―MAÑANA se reunirá la comisión creada en el PAN para solucionar el conflicto entre el dirigente estatal Juan 
Carlos Mondragón, su fracción en el Congreso de esa entidad, y el gobernador Rafael Moreno Valle. 
―LO MÁS importante que tienen que definir es si Mondragón se queda en el cargo un año más o no. Y es que de 
esa decisión depende, en gran medida, quién será el ganón a la hora de elegir candidatos para las elecciones 

http://www.ngpuebla.com/node/39516
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estatales de alcaldes y diputados que se realizarán el próximo año. Por ello, se anticipa que los ―camotazos‖ se 
van a poner de a peso‖. 
Muy a la poblana se esperan acuerdos y es que nadie quiere pelear porque los adversarios están afuera y el PAN 
no vive sus mejores momentos, que podrán ser peores en cuanto deje la presidencia Felipe Calderón. Así son 
las despedidas pero habrá más agravantes en su contra. 

Así es que mantener la división panista en Puebla solo abona a sus opositores y que se sepa nadie en su sano 
juicio juega a perder el poder, ¿o, sí? Si los panistas poblanos insisten en el todo o nada estarán cavando su 
tumba para el 2013 o bien construyendo con mucho esfuerzo el tercer lugar en los comicios, si bien les va. Las 
posiciones radicales disminuyeron en intensidad y van mejor de lo que sus críticos esperan. 
El jueves por la noche hubo una reunión en la capital de la República donde quedó en claro que la fortaleza del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación es su institucionalidad, la dirigente nacional de los maestros, 
Elba Esther Gordillo, y el secretario de Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado conocieron detalles de los 

Congresos de la secciones 23 y 51 y confirmaron que seguirán trabajando en la misma línea que hasta ahora, 
en beneficio de la educación. 
No faltaron las opiniones que apelaban a que el gobernador impusiera candidatos, tentación en la que no 
incurrió por el respeto que le merece la autonomía sindical y las relaciones que han mantenido y que en este 
primer año 8 meses de gestión han empezado a dar resultados en mejoras académicas que han sacado a la 
entidad del notable rezago en que se encontraba y lo que falta. 
Los grupos beligerantes en la sección 23 del SNTE se manifestaron por mayoría a favor del profesor Emilio 

Salgado y respetando sus estatutos todos tendrán carteras; mientras que el profesor Jorge Luis Barrera de la 
Rosa llegó por consenso de las facciones como líder de la sección 51 su legitimidad esta garantizada por los 
delegados asistentes y avalada por su líder, la maestra Gordillo. Nadie más, aunque a algunos no les guste. 
Fernando Morales sigue trabajando para mantenerse como líder priista en Puebla y para ello lleva a cabo una 

intensa labor de cabildeo en la dirigencia nacional y con los grupos poblanos, mientras su oferta para los 
próximos comicios será una consulta abierta a la base: 

―En el PRI se acabaron las imposiciones, para las elecciones del 2013 iremos en busca de los verdaderos 
liderazgos a través de procesos internos, donde las candidaturas se decidirán en función de los intereses de la 
sociedad, no de un solo grupo. 
―Los priístas no debemos tenerle miedo a la democracia interna, por ello para la elección de nuestros 
abanderados a diputados locales y presidentes municipales, debemos prepararnos para elecciones internas, que 
decida la base‖, estableció en Ajalpan. 
Si permanece Fernando los priistas irán a consulta interna, algo que muchos grupos y sus dirigentes rechazan 

desde ahora. De aquí en adelante habrá mucha tela de donde cortar. No se pierda el próximo capítulo. 
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